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* El líder del Movi-
miento de Renovación 
Nacional,-MORENA- 
en la entidad, Nayar 
Mayorquín, aseguró 
que en estas próximas 
elecciones del 2017, 
no habrá ni quien 
los pare, ya que no 
solo ganarán las 20 
alcaldías, con todos 
sus regidores, todos los 
diputados, es decir que 
los 30, si los 30 diputa-
dos serán de este par-
tido y por supuesto el 
propio gobernador.

*Aunque todavía no se legaliza el consumo de la mota 
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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

 Reza el refrán popular no hagas cosas 
malas que parezcan buenas, o no por 
mucho madrugar amanece más temprano, 
y otros que son comunes en los pueblos 
como Huaristemba, de donde es oriundo 
el polémico personaje nayarita que dos 
veces ha sido presidente municipal de 
San Blas, y según el va por más. El origen 
de la solicitud de acudir al Congreso 
ante la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos, es por la audiencia derivada de 
la recomendación emitida por la Comisión 
de Defensa de los Derechos Humanos del 
Estado de Nayarit, relativo al expediente 
DH/090/2015, vinculada con el actuar del 
Presidente Municipal del Ayuntamiento de 
San Blas, Hilario Ramírez Villanueva, en 
agravio de una joven oriunda del poblado 
de Huaristemba.

En el desarrollo de este procedimiento 
en la Comisión Legislativa, el representante 
legal del Alcalde de San Blas, Emilio Mu 
Rivera, mencionó sobre la entrega de un 
escrito y anexos en el que aporta pruebas y 
ofrece alegatos en el proceso legal que se le 
atribuye por parte de la Comisión de Justicia 
y Derechos Humanos del Estado de Nayarit. 
De esta manera la Comisión dictaminadora 
da cumplimiento a lo que dispone la ley, y 
a su vez, dentro un plazo de treinta días 
hábiles emitirá la resolución correspondiente 
para someterla a consideración del Pleno 
de los 30 diputados locales. 

Es posible que al concluirse el plazo 
del Congreso para con el edil en comento, 
este presente una justificación, pues no 
se trata de un delito grave, al menos no 
existe un delito que refiera que la pena es 
de tanto o prisión de X años de dinero por 
levantar la falda a una mujer, aunque eso 
pudiese ir contra la moral y las buenas 
costumbres, sería como prohibir que las 
jovencitas de la costa o la ciudad anden 
en shors y pedaleando sus bicicletas. No 
obstante, la mujer que es el tesoro más 
preciado que el creador nos dio, debe ser 
tratado con respeto y delicadeza, pues no 
hay que olvidar que todos venimos de ese 
bendito ser que en ocasiones no valoramos, 
ni como hijos o maridos.

Respecto a otro Ayuntamiento pero el de 
Tepic, el Comité Directivo Municipal del PRI 
en la capital nayarita, Carlos Saldate, tiene 
contemplada una marcha en respaldo a los 
empresarios de la construcción contra el 

gobierno del cambio al no contemplarlos en 
la licitación de obras. Para el líder de ese 
partido en Tepic, siguen los problemas en 
el agua y otros servicios públicos, por eso, 
"nosotros procederemos a protestar junto 
con la ciudadanía para exigir que cumplan. 
Por cierto, en el partido en comento se viene 
trabajando de cerca con la gente y apoyando 
en sus necesidades, como lo hicieron en 
reciente audiencia en que entregaron 100 
sillas de ruedas a personas con discapacidad, 
se proporcionaran bastones, andaderas y 
se ofrece atención médica.

Ese mismo día fueron entregados zapatos 
a niños y niñas de escasos 
recursos, también ofrecieron 
corte de cabello y se realizaron 
trámite a mujeres que tienen 
alguna enfermedad. El cáncer 
de mama, es la enfermedad 
del nuevo siglo, por eso las 
instituciones vienen celebrando 
conferencias de información 
y orientación, para que las 
mujeres conozcan sobre el 
tema y se autoexaminen 
con el propósito de detectar 
cualquier irregularidad en su 
cuerpo. El solo escuchar esa 
palabra aterra tanto a mujeres 
como hombres, porque esa 
enfermedad puede dar a 
cualquiera, pero a últimas 
fechas se observa más en 
sexo femenino, quienes de 
no ser atendidas a tiempo 
corren el riesgo de perder los 
senos. Por eso, se exhorta 
por instituciones médicas 
a la exploración y acudir al 
médico a tiempo.

!El Polémico Layín acató llamado 
del Congreso! Al rendir su tercer informe de 

labores, el dirigente de los productores 
de caña de azúcar de la CNC que 
entregan su producto al ingenio 
del Molino, MANUEL GARCIA 
NOLASCO, se dedicó a mentirle a 
diestra y siniestra  a sus representados 
quienes consideran que la gestión 
de su dirigente es una de las peores 
que han tenido en toda la historia 
de la organización, y solo esperan 
que termine su periodo para exigirle 
cuentas claras mediante una auditoria, 
ya que en su informe de labores se 
dedicó a decir puras falsedades, como 
eso de que a los cañeros ahora si 
les está yendo bien, lo cual es una 
verdadera burla cuando muchos 
están en cartera vencida, pero 
seguramente al que le va bien es a él 
ya que se está dedicando a robarle 
a los productores en la pesada todo 
ello en complicidad con personal  
del Molino que desde hace años 
se han dedicado a enriquecerse a 
costa de los productores de caña. 

Además ni siquiera se comprometió 
hacer las gestiones necesarias para 
procurar que la atención medica 
que reciben y que viene parte de 
las negociaciones con el sector 
empresarial sea de mejor calidad, 

ya que actualmente reciben una 
atención medica de lo peor, mientras 
el dirigente se dedica a la parranda 
descuidado su responsabilidad como 
líder de los productores de caña, 
quienes en la zafra que acaba de 
culminar muchos se quedaron con 
hectáreas sin poder cosechar por 
que los empresarios no dejaron que 
la zafra concluyera en los tiempos 
establecidos , por lo que hubo 
cientos de toneladas de las que no se 
pudieron hacer la entrega respectiva 
al Molino y en consecuencia, algunos 
cañeros habrán de perder miles de 
pesos nada mas por que el dirigente 
no se dedica a realizar su labor 
de defender los intereses de los 

productores de caña. 

M A N U E L  G A R C I A 
NOLASCO, aseguran los 
irritados denunciantes, como 
dirigente resultó ser bastante 
ladrón y sinvergüenza, pero 
no conforme con eso dedica 
su cargo para promocionarse 
polí t icamente, ya que 
desde hace tiempo sigue 
empecinado en ser el 
candidato del PRI a la 
presidencia municipal de 
Xalisco, pero desde ahora 
le decimos que si es pasión 
que se le olvide, por que los 
campesinos no queremos 
en Xalisco más alcaldes 
bandidos, es por eso que 
el pueblo ya les ha negado 
el voto a los tricolores 
por que solo les interesa 
llegar al ayuntamiento a 
enriquecerse, externaron 
muy indignados los quejosos.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Plagado de falsedades el informe del 
dirigente cañero Manuel García Nolasco

QUE EN GUERRERO NO LES 
DESCONTARÁN EL SUELDO 

A LOS MAESTROS POR SU 
INASISTENCIA A CLASES.

- - - - - - -
Lo que cobrarán de más
sin haberlo trabajado
¿lo cubrirá el que se va
o el pueblo será el pagano?

E P I G R A M A
Por: Igibato Ignacio Ibarra Torres
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*Aunque aún no se aprueba el consumo de la mota 
*Aseguró que en este proceso electoral, no dejará 
ni una regiduría ni para barrendero al PRI, al PRD o 
PAN, que se llevará todo, incluyendo la gubernatura, 
el delirio por la altas temperaturas por piquete el 
chikongunya, hizo que dijera que sacará más votos 
que todos los partidos juntos.

* Niegan amparo al abogado Jorge Saúl Valencia Ovalle, 
quien en 2010 fue propuesto por Germán Goldman Serafín 
como su suplente, dos meses antes de su muerte.

Sepultan la última voluntad 
de un notario público

Fumó de la verde líder 
de MORENA en Nayarit 

Por: MARIO LUNA

 El líder del Movimiento de Renovación 
Nacional,-MORENA- en la entidad, Nayar 
Mayorquín, aseguró que en estas próximas 
elecciones del 2017, no habrá ni quien 
los pare, ya que no solo ganarán las 20 
alcaldías, con todos sus regidores, todos 
los diputados, es decir que los 30, si los 
30 diputados serán de este partido y por 
supuesto el propio gobernador.

El desbordamiento de la ciudadanía por 
darles su voto a ellos, es incontrolable, 
aseguró Nayar Mayorquín, quien agregó 
que MORENA, sacará más votos que 
todos los partidos juntos, por lo que dejó 
claro que si hubiera más municipios, 
también los estaría ganando.

Para concretizar este triunfo, no requiere 
de unirse a otros partidos, ya que solito 
ganará todas las posiciones, y que en 
el congreso solo por el mecanismo de 
la sobre representación, es por lo que 
le pudieran estar restando a 12 de sus 
diputados, ya que el pueblo quiere y así 
lo ha manifestado es que quieren un 
congreso de puros diputados de MORENA.

Detalló que por estar dentro de la primera 
circunscripción Nayarit, le tocó renovar 
tanto su Consejo y Comité ejecutivo de 
este partido por los tres años siguientes.

Por Oscar Verdín Camacho 

El Primer Tribunal Colegiado con 
oficinas en Tepic negó un amparo 
al abogado Jorge Saúl Valencia 
Ovalle, presentado en contra de 
la Sala Constitucional Electoral 
del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), con lo que prácticamente 
quedó sepultada la solicitud que 
en 2010 hizo el entonces notario 
público Germán Goldman Serafín, 
dos meses antes de morir: que se 
reconociera a Valencia como su 
suplente.

A través del juicio de amparo 
directo administrativo 263/2015 y 
con votación unánime de sus tres 
magistrados, el Tribunal Colegiado 
no necesitó estudiar el fondo de la 
controversia sino que, se explicó, 
antes de recurrir al juicio de garantías 
debió presentarse un recurso de 
reconsideración ante el Pleno del 
ya desaparecido Tribunal de Justicia 
Administrativa, cuyas funciones ahora 
las conoce la Sala Constitucional.

“…se evidencia que no fue el 
desconocimiento de la existencia 
del recurso de reconsideración ni 

de las hipótesis en contra de la cual 
procede; tampoco el hecho de que 
el tribunal responsable no hubiere 
destacado de manera expresa que su 
determinación era recurrible a través 
de ese medio ordinario de defensa, 
lo que generó que el inconforme 
ejerciere su derecho de impugnación 
de manera extemporánea, sino el 
error en el cual este incurrió, por 
intentar diversa vía en su contra, 
lo cual solo le es imputable a su 
persona y no al órgano jurisdiccional 
responsable”.

Debido a la negativa del amparo a 
Valencia Ovalle,  se declaró sin materia 
el amparo adhesivo interpuesto por 
Guillermo Loza Ramírez, beneficiado 
por el ex gobernador Ney González 
Sánchez con la notaría dejada por 
Goldman Serafín, la número 10 de la 
Primera Demarcación y con oficinas 
en Bahía de Banderas.

Por separado, ya en junio pasado el 
Segundo Tribunal Colegiado resolvió 
otro amparo respecto a la notaría 
10 y a Loza Ramírez, presentado 
por el notario público Jorge Rogelio 
Careaga Pérez, quien fue amigo 
de Goldman Serafín. Se concluyó 

entonces que Careaga no acreditó 
interés legítimo en el caso. 

GOLDMAN ENTRE EMILIO Y NEY

El 29 de octubre del 2010, Germán 
Goldman Serafín dirigió un escrito 
a Ney González, solicitando que 
Jorge Saúl Valencia fuera designado 
su suplente.

Goldman Serafín falleció el 24 
de diciembre del mismo año, sin 
ver materializada su petición. Sin 
embargo, unas semanas antes de 
concluir su gobierno y a toda prisa, 
Ney González otorgó varias patentes 
de notario, y precisamente la número 

10 recayó en Loza Ramírez, un 
abogado desconocido en Nayarit, lo 
que seguramente habría disgustado 
al mismo Goldman.

Según datos ventilados hace 
tiempo por Valencia Ovalle, en 1987 
y siendo presidente del Colegio de 
Notarios, Goldman Serafín recurrió 
a un amparo para oponerse a la 
designación de una decena de  
notarios públicos por parte del 
gobernador Emilio M. González 
Parra, papá de Ney González. A ese 
amparo se sumó el notario Roberto 
Villalobos, pero no prosperó. 

Goldman reclamaría la facilidad 
con que se otorgaron las notarías 

a los amigos de González Parra, 
igual que sucede hoy.

Valencia, que durante unos años 
trabajó en la notaría de Goldman, 
pretendía que se le reconociera 
como suplente o al menos se le 
diera la oportunidad de participar en 
el respectivo examen. Pero jamás 
fue llamado. La notaría ya estaba 
apartada para Loza Ramírez.

Los gobernadores han convertido 
a las notarías públicas en premios 
para funcionarios leales o en pago 
por favores, en tanto que el respectivo 
examen se convierte en un mero 
trámite.

Con un proceso totalmente amañado 
y con total maniobra de ser manipulados 
se impuso como nuevo dirigente de 
MORENA, a Daniel Carrillo, quien se 
desempeñaba como dirigente municipal 
en Tecuala.

Dijo que en estos momentos está súper 
fortalecido este movimiento, al grado de 
que cuenta con un padrón de alrededor 
de los 8 mil adeptos, cantidad que sin 
duda alguna no solo se triplicará para 
triunfar en estas próximas elecciones, 
sino que se convertirá como lo está 
haciendo en la primera fuerza política 

en el estado.
En todo lo ancho y largo del estado, 

MORENA, cuanta con una estructura 
organizativa, que les da presencia, ya 
que el objetivo que se trazó en un inicio, 
fue buscar a compañeros que tuvieran 
perfiles y capacidades probadas para 
representar al partido, por lo que esto 
se logró, por lo que la votación que se 
obtuvo, fue exageradamente muy buena.

Al preguntarle sobre si Pavel Jarero, 
está entre quienes pudieran abanderar el 
proyecto a la gubernatura por MORENA, 
Nayar Mayorquin dio que no, ya que 

si quiere participar por este partido 
tendrá que empezar por abaja, pegando 
propaganda en los postes, ya que nada 
le darán gratis, recordando que en los 
momentos críticos, Pavel los ignoró y 
no los apoyó, por lo que ahora, que no 
espere que se le apoye, además de 
que dijo, que en ningún momento se ha 
pensado en él para que sea el candidato 
a gobernador por esta fuerza política.

Al preguntarle sobre si entonces él 
pudiera ser el abanderado, mostrando 
una sonrisa, dijo que no cree, pero que 
esa será una decisión de la militancia.
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En Nayarit con Roberto Sandoval se 
respeta la justicia: Cecilia Gamboa

Hace unos días en N. L.

*Agradece al licenciado Conrado López su apoyo.

Acuerdos positivos arrojó el Congreso 
Ordinario del SNTSS: Raúl Gutiérrez 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El pasado 9 de octubre 
nuestro líder del SNTSS y diputado 
federal Dr. Manuel Vallejo Barragán, 
estuvo presente en la Ciudad de 
Monterrey, Nuevo León, presidiendo 
los trabajos del “LIV Congreso Nacional 
Ordinario”, donde se alcanzaron 
resultados positivos en beneficio de 
todos los trabajadores del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS)”, 
así lo manifestó en entrevista el 
dirigente de la Sección 24 del SNTSS 
en la entidad, doctor, Raúl Gutiérrez 
Verduzco.

Emocionado el líder del SNTSS 
en Nayarit, dijo, entre los logros 
arrojados fueron; el reconocimiento 
de 3 especialidades de Enfermería; 
Nefrología, Oncología y Geriatría; 
además 1,100 becas para Médicos 
Residentes para el 2016, obteniéndose 
la dotación personal de equipo para el 
Médico Familiar en una primera etapa, 
que constará de esfigmomanómetro, 
estetoscopio de doble campana, 
estuche de diagnóstico WELCH 
ALLYN y lámpara; contemplando en 
una segunda fase dotar a los Médicos 
del Servicio de Urgencias de Segundo 
Nivel y una tercer etapa al personal 
de enfermería.

Asimismo el Comité Ejecutivo 
Nacional, logró un acuerdo de aumentar 
un día más de pago en el fondo de 
ahorro en el mes de julio para todos 
los trabajadores del IMSS, se ratificó 
la continuación del modelo Holístico 
de Capacitación, del cual de enero a 
Septiembre del 2015 ha dado como 
resultado 430 asesores facilitadores 
capacitados, el proceso de entrega 
de 900 ambulancias nuevas para 
todo el país, de las cuales 300 ya 
fueron repartidas en su primera 
etapa, continuará la ampliación de 
la plantilla de la categoría Higiene 
y Limpieza.

Cabe resaltar que en este importante 
evento sindical estuvo presente el líder 
de la Sección XXIV del SNTSS de 
Nayarit, Dr. Raúl Gutiérrez Verduzco 

junto con 10 Delegados Congresistas 
Electos, mismos que se sumaron 
a la aprobación de las propuestas 
de modificación a nuestro Contrato 
Colectivo de Trabajo, las cuales 
siempre buscan sumar beneficios a 
nuestra Seguridad Social.

Es de enfatizar que así lo dio a 
conocer el dirigente sindical de la 
Sección XXIV del SNTSS de nuestra 
entidad, Dr. Raúl Gutiérrez Verduzco, 
quien subrayó que con acciones 
como estas el Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro Social 
refrenda su compromiso legal y moral 
en cuidar y preservar lo logrado en 
nuestro Contrato Colectivo de Trabajo 
en favor y beneficio de todos los 
trabajadores y derechohabientes de 
nuestra Máxima Institución de salud 
en el país como es el IMSS.

Por: Martín García Bañuelos

Xalisco.-“Gracias a que en Nayarit 
con Roberto Sandoval Castañeda se 
respeta la Justicia, también se pueden 
evitar las injusticias, ya que a través 
la Defensoría Social del Estado de 
Nayarit A.C. que preside el abogado 
Conrado López Álvarez, pude recuperar 
mi casa la cual prácticamente me 
habían arrebatado por la responsiva 
de un delito que jamás cometí, y que 
según la parte acusadora por conducto 
de sus abogados estaban a punto 
de arrebatármela injustamente”, así 
lo manifestó en entrevista Ramona 
Cecilia Gamboa Rodríguez.

Abundó que fue privada de su 

libertad y acusada de un delito que 
jamás cometió que disque de abuso 
de confianza, por lo que sus familiares 
acudieron con el jurisconsulto y también 
líder estatal del Círculo de Abogados, 
“quien con su representación social 
tomó el caso y me liberó dejando 
claro mi inocencia y reputación, el 
licenciado Conrado López, con su 
ayuda evitó que perdiera nuestro 
patrimonio familiar como lo es nuestra 
casa, que está valuada en alrededor 
de 400 mil pesos, con domicilio en 
calle Hierro #25 de la colonia Lomas 
Verdes aquí en Xalisco, pero que 
amañadamente un leguleyo abogado 
pretendía hacer el despojo de nuestra 
vivienda”, expuso la acongojada mujer.

Por su parte el distinguido abogado 
Conrado López Álvarez, demostró ante 
la Ley la verdad del presente caso, el 
cual ya sentía perdido Ramona Cecilia 
Gamboa Rodríguez y sus familiares, 
pero que con la citada defensoría se 
ganó, reiterando gracias a que con 
Roberto Sandoval hoy se respeta y 
se cumple la ley.

“Por lo que Conrado López de la 
manera más atenta dijo, “felicitamos 
de manera especial al Honorable 
Magistrado Presidente Doctor en 
Derecho, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, por contar con un personal 
de gran calidad y prestigio, ya que 
a través del ciudadano Juez, Luís 

Por: MARIO LUNA

 El presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
reconoció públ icamente que 
algunos de sus funcionarios lo 
engañaban, ya que desatendían sus 
responsabilidades como titulares 
de áreas, para dedicarse a realizar 
obra pública en este municipio, por 
lo que optó por correrlos.

Uno de estos casos, es 
precisamente el ahora ex titular 
del SIAPA, Jesús Navarrete Ortega, 
quien prefirió irse del gabinete 
municipal, para continuar en el 
ejercicio de ejecutor de obra y sin 
que para ello se le pueda señalar 
como un tráfico de influencias.

Y ante esta corredera de 
funcionarios ineficientes, sigue 
la “lupa” en cada uno de ellos, ya 
que el munícipe, dijo que se tiene 
un área que está evaluando el 
desempeño de cada uno de sus 
funcionarios y para ellos los está 
calificando y aquellos que estén 
reprobando sencillamente serán 
despedidos.

Al preguntarle sobre quién o 
quienes están en la mira de esta área 
evaluadora, por ineficientes, Polo 
Domínguez, se limitó a decir que lo 
desconoce ya que será de acuerdo 
a la evaluación que tengan como 
se tomarán decisiones, pero por lo 
pronto según ´le dice desconocer 
como anden de calificaciones cada 
uno de sus funcionarios.

El grave problema que enfrenta 

el SIAPA por el desabasto de agua 
en el municipio, se debió a que su 
titular, Jesús Navarrete Ortega, no 
atendió para nada dicha necesidad 
y si por el contrario le dio prioridad 
a ejecutar obra pública.

Por ello dijo que Heriberto 
Castañeda Ulloa, es designado 
como nuevo titular del SIAPA en 
Tepic, ya que tiene capacidad y 
conocimiento del problema que 
enfrenta dicho organismo operador 
de agua, y que sin duda vendrá 
a  por lo menos a alivianar dicho 
problema de desabasto de agua.

Ahora, el munícipe reconoció 
que no son 12 pozos profundos 
los que ya no sirven para nada 
como en días pasados lo había 
afirmado, sino que ahora, asegura 
que son 26 pozos los que deben 
de sustituirse de manera urgente, 
pero lo malo, es que no se tiene 
dinero para ello.

Insist ió ante las crí t icas 
ciudadanas de su compromiso 
de campaña, de que si no tienen 
agua no la paguen, y que hoy obliga 
y presiona a que la paguen, a que 
el ayuntamiento implementará un 
programa basado en ese eje rector 
de compromiso, denominado “ Si no 
te llega no lo pagas”, que significa 
que si no tienen agua, no pagaran 
nada, pero eso, si, tendrá que ser 
obligatorio que vayan a las oficinas 
del SIAPA  o a las unidades móviles, 
para que todo aquel usuario que 
quiera adherirse a este programa 
para que le digan que características 
debe de reunir.

Polo corre a funcionarios que 
hacían negocios con obras 

Roberto Aranda Varela, quien al tener 
conocimiento real del abuso que se 
le estaba cometiendo a su defendida 
Gamboa Rodríguez, con la balanza 
de la Ley en la mano determinó y 
juzgó la inocencia de quien mentes 
perversas pretendían sembrarle un 
delito que jamás cometió y que además 
pretendieron arrebatarle su casa”.

Conrado López Álvarez subrayó 

que en Nayarit, no tienen cabida los 
atropellos de la justicia en contra de la 
ciudadanía, como lo ha especificado 
siempre dijo, el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda quien a través 
de la Fiscalía General Estatal que 
preside Edgar Veytia la impartición 
de justicia pronta y expedita se aplica 
conforme a derecho como lo indica 
la propia Constitución.
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Tráfico de plazas en el ISSSTE: 
Médico José Ramírez  

*Vendimia de plazas y otras regaladas a las queridas o queridos, 
así como a familiares del delegado y dirigente sindical de esta 

institución, se rumora que puede haber paro de labores hasta en 
el propio hospital. 

Por: J0RGE BERMÚDEZ

Gran enojo y un descontrolable 
descontento es el que existe 
en el ISSSTE, por parte de 
médicos y enfermeras, ya que 
llegaron alrededor de las 45 
plazas para médicos, especialistas 
y enfermería, plazas que el 
delegado de la institución, Antonio 
Sandoval Pazos en contubernio 
con la dirigente sindical Silvia 
Vergara, las han repartido para 
sus allegados y corifeos.

El escalafón, fue “barrido” y 
personal que tiene derecho a tener 
una base, fue olvidado, ya que el 
interés sobre todo, fue beneficiar 
a los amigos, queridas, queridos, 
familiares y otras intimidades, por 
parte de las autoridades.

Ante esta situación el  médico 
José Ramírez, dijo que no es 
posible que gente que tiene años 
de servicios y a punto de jubilarse, 
que laboran en unidades foráneas 
y que pretenden venirse a Tepic, no 

puedan hacerlo, porque el delegado 
y la incompetente dirigente de 
los trabajadores del ISSSTE, no 
defiendan los derechos laborales 
de sus agremiados y prefiera 
la comodidad de creerse parte 
patronal para llevarse grandes 
beneficios, como lo está haciendo 
Sandoval Pazos.

Médicos de las unidades el 
norte del estado, denuncian que 
la falta de liderazgo del delegado 
y de su dirigente sindical, ha 

sido el factor fundamental para 
que Antonio Sandoval, se esté 
despachando con la “cuchara 
grande” y esté tomando al instituto, 
como si fuera de su propiedad, sin 
importarles que con ello, se esté 
perjudicando a los trabajadores 
y no se garanticen sus derechos 
laborales.

El ISSSTE en estos momentos 
sufre de una mancuerda diabólica 
que solo se ha empeñado en 
perjudicar a la institución y denigrar 
al personal médico y a sus 
trabajadores en lo general, así lo 
consideró Ana María Parra quien 
se desempeña como enfermera, 
quién exige respeto a los derechos 
escalafonarios.

Esta enfermera, denunció que 
en la zona norte, quienes ocupan 
los mejores puestos y carga 
horaria dentro del ISSSTE, son 
precisamente los familiares de 
Silvia Vergara, ya que ella es de 
aquellas partes, por lo que son 

*llegando, llegando y chocan en apreciaciones Nayar Mayorquín y el actual líder de Morena

Pavel pudiera ser buen candidato al 
gobierno por MORENA: Daniel Carrillo

Por: MARIO LUNA

El recién nombrado dirigente 
del Comité Ejecutivo Estatal 
de Movimiento de Renovación 
Nacional,- MORENA- Daniel Carrillo 
Arce, desestimó las apreciaciones 
de su antecesor, Nayar Mayorquin 
quien asegura que Pavel Jarero, 
no está considerado para ser 
abanderado de este partido en 
las elecciones venideras, a lo 
que el ahora dirigente, aseguró 
que si pudiera ser, ya que es un 
político de trayectoria y que se le 

conoce muy bien.
El objetivo que se persigue, es 

que el partido llegue muy fortalecido 
para el 2017, así como en el 18, 
por ello, la invitación sigue abierta 
para que la población continúe 
registrándose, lo que muestra 
que existe total confianza del 
pueblo para con este partido que 
todo hace con transparencia y 
honestidad.

Al mencionar que su padrón es 
de cerca de 8 mil militantes, se le 
cuestionó que si con ellos se podrá 
aspirar a ganar la gubernatura, 

las 20 alcaldías, la mayoría del 
congreso y todas las regidurías, 
Daniel Carrillo Arce, dijo que no 
tanto, pero que se hará la lucha, 
ya que tienen todo para triunfar, 
´por lo que con ello, queda de 
manifiesto que no avala ni está 
de acuerdo con las apreciaciones 
de Nayar Mayorquín.

Al preguntarle sobre si no les 
da miedo que de la noche a la 
mañana, tengan que gobernar, 
sin que ahora tengan nada, el 
entrevistado dijo que no, pero que 

el miedo será el que los siga por 
donde quiera.

Refirió que en Nayarit, Andrés 
Manuel López Obrador, ha ganado 
todos los procesos, por lo que 
significa que es querido por los 
nayaritas y se le deposita total 
confianza en él.

Al preguntarle sobre si entonces 
no se descarta la posibilidad de que 
Pavel Jarero, sea su abanderado 
a la gubernatura, dijo que desde 
luego que no se descarta ninguna 

posibilidad y menos cuando él tiene 
presencia en el ámbito político y 
sería buena opción, así que no 
se cierran a ninguna posibilidad 
de abanderamiento, siempre y 
cuando, quienes sean, comulguen 
con la política y el interés social 
del partido.

ellos, los que deciden lo que se 
hace o deshace en las unidades 
médicas de aquella zona.

Ante este tráfico de plazas 
que se están repartiendo entre 
los “íntimos” se hace a través 
de una red de corrupción que 
impera al interior del ISSSTE, lo 
cual está perjudicando el buen 

funcionamiento de la institución, 
ya que de lo contrario, esta 
“bomba” puede tronar y paralizar 
las labores de las unidades, 
clínicas y hospital, para exigir 
transparencia y respeto, por lo que 
en esta semana pudieran realizar 
manifestaciones y plantones, así lo 
aseguró el médico José Ramírez.
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Como fue informado recientemente la directiva 
de la Liga Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”, lanzó oficialmente la 
convocatoria para dar apertura a la competencia 
anual de la temporada 2015-2016.

Durante el desarrollo de la segunda reunión 
formal celebrada ayer en las instalaciones del 
Gimnasio Estatal “Niños Héroes”, el ingeniero 
Raúl Castro Lupio presidente de este organismo 
ante la asistencia de los delegados de los 
equipos detalló las particularidades de la 
competencia de lo que será la edición anual 
número LXVII del béisbol de aficionados que 
dará inicio según lo prevé el documento en el 
mes de noviembre.

Para tal efecto dijo, con la publicación de la 
convocatoria se trabajará intensamente en la 
primera fase de tres, correspondiendo en este 
inicio a la etapa de organización y promoción 
que consta del ejercicio semanal de reuniones 
con cobertura durante los meses de octubre 
y noviembre los lunes de cada semana en el 
horario de las 5:00 de la tarde en las oficinas 
sede de la Alberca Olímpica del Paseo de la 
Loma.

Las sesiones de trabajo se desarrollarán 
con este programa: 

Durante el mes de octubre los días: 12, 19 
y 26, extendiéndose  parcialmente durante el 
mes de noviembre los días lunes 2 y 9. 

En este periodo se llevará cabo el proceso 
de registro de equipos y serán analizados en 
detalle los aspectos particulares y generales 
de la competencia.

Con un proyecto de 25 juegos, el torneo se 
jugará en las categorías de primera, segunda 
y tercera fuerzas con la opción de promover 
las categorías: infantil y veteranos.

Se tiene previsto para los equipos dos 
aportaciones directas:

i Cuota de Cooperación-Inscripción por la 
cantidad de $350.00 por equipo.

ii  Y, deposito de fianza por la cantidad de 
$1,000.00 a fin de garantizar la permanencia y 
cumplimiento de los equipos durante el desarrollo 
del certamen; valor que será reembolsado a los 
equipos depositantes al termino del campeonato.

Lanzan la convocatoria para el inicio de 
la liga municipal de beisbol de Tepic 

El Tribunal Superior de Justicia del Estado 
de Nayarit, presidido por el Magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, ha puesto 
mucho énfasis en capacitar a todo ente 
que esté involucrado con el sistema penal 
de justicia, por lo que ha llevado a cabo 
varios cursos para determinados grupos; 
ahora del 12 al 16 del presente mes, tocó 
el turno a los periodistas, quienes asistieron 
a las instalaciones ubicadas en el edificio 
de la calle Puebla número 58, en donde los 
asistentes fueron recibidos y amablemente 
atendidos por el licenciado Francisco Flores 
Soria, Director de Comunicación Social de 
dicha dependencia.

El curso sobre el sistema penal acusatorio y 
oral, basado en la reforma al Código Nacional 
de Procedimientos Penales, estuvo a cargo 
del expositor, licenciado Homero Osbaldo 
Ramírez Ambriz, quien con una didáctica 
ágil, amena y entendible, impartió el curso 
haciéndolo delo más explicativo posible 
respondiendo y aclarando todas las dudas 
al respecto generadas por ser una reforma 
al sistema penal completamente radical al 
actual sistema tradicional.

Este nuevo sistema, precisamente por ser 
acusatorio y oral, prescindirá a la tradicional 
persona de absoluta confianza a la que tenía 
derecho un inculpado para que lo asesorara 
e incluso en algunos casos hasta que lo 
defendiera en alguna forma; ahora queda 
desechada esta figura por lo que en lo 
sucesivo y cuando entre en vigor el nuevo 
sistema que será sin excusa ni pretexto a 
partir de junio de 2016, el inculpado que en 
su momento se tendrá que llamar “imputado”, 
tendrá que contar con un abogado defensor 
técnico, ya sea en forma particular o de oficio, 
quien en contraparte tendrá a la fiscalía o 
ministerio público y el juez controlador que 
tome cartas en el asunto.

En sí, para los periodistas el curso se 
imparte para que no caigan en el entramado 
de la difamación en determinado momento al 
emitir alguna nota referente a la acusación 
de un imputado sin tener la certeza absoluta 
de que ha sido sentenciado definitivamente. 
Esto desde luego no es nada nuevo, ya que 
en los principios rectores de la nueva justicia 
penal, están contemplados los artículos 6º 
y 7º constitucionales, es decir, se apoya 
la libertad de expresión con sus limitantes 

marcadas precisamente en nuestra Carta 
Magna, así que por este lado no hay nada 
que no se haya hecho ya, lo que sí, es que 
como una protección tanto de la víctima como 
el inculpado de algún hecho delictivo, no se 
darán a conocer los nombres ni referencias 
personales de estas personas ni de las demás 
involucradas en el hecho o ya en el juicio 
en sí. Y obviamente esta nueva reforma 
de justicia penal contempla los principios 
ya conocidos pero poco aplicados de la 
presunción de inocencia y el principio de que 
quien acusa tiene la obligación de probar y 
comprobar su acusación.

Esta reforma contempla también que 
los juicios que en lo sucesivo serán orales 
se agilicen, por lo que ya una vez iniciados 
serán ininterrumpidos, es decir, tendrán 
continuidad hasta su culminación que según 
los estudios y experiencias tomadas de 
donde ya se aplica, no llevan mucho tiempo, 
pues también conlleva suspensión siempre y 
cuando las partes lleguen a una conciliación 
ante el juez controlador y los abogados tanto 
defensor como del ministerio público estén 
de acuerdo, siempre y cuando sean delitos 
justificados como menores. Implica también 
las medidas cautelares y por lo mismo, trata 
de evitar en lo posible la prisión preventiva.

En este nuevo sistema, ahora la víctima 
no será nada más una persona presente 
y contemplativa en el juicio, sino que se 
le involucra en declaraciones orales y 
testimoniales que expondrá en forma directa; 
así que por lo mismo, habrá igualdad entre 
las partes, y tanto víctima como inculpado 
tendrán que ser tratados con el mismo 
respeto de acuerdo a los derechos humanos 
fundamentales. Igualmente, las partes tienen 
derecho a ser informados completamente 
sobre el desarrollo del acontecimiento en 
el que están envueltos.

Por su estatus de audiencias públicas, 
estas tendrán que tener la publicidad suficiente 
para que se esté informando constantemente 
a la opinión pública sobre el desarrollo de 
los juicios que interesen, por ser en alguna 
forma relevantes, a la ciudadanía.

Se dice que somos el país de las buenas 
intenciones sin que se lleguen a consolidar 
esas intenciones en la mayoría de los casos; 
sin embargo, hay optimismo en este nuevo 
sistema incluso para que las denuncias fluyan, 
que la gente denuncie con la confianza de 
que recibirá justicia pronta.

Por 
Sergio Mejía 

CanoNuevo sistema acusatorio y oral
CON PRECAUCIÓN

Nayar impone a la dirigencia de 
MORENA para manejarlos a su antojo

Por Rafael González Castillo 

En el 2017 el Movimiento de Renovación 
Nacional ganará la gubernatura, los 18 distritos, 
las 20 alcaldías y todas las regidurías  aunque 
en la actualidad no tenga ningún  cargo de 
elección. La  información la proporcionó el líder 
de MORENA en la entidad, Nayar Mayorquín, al 
momento de que presentó a quienes encabezan 
la dirigencia  del Partido en la entidad.

El entrevistado afirma  que ya buscan a  los 
candidatos que tengan buena presencia entre 

los nayaritas con el fin de que derroten a sus  
adversarios del PRI, PAN, PRD e independientes.

MORENA en la entidad tiene un padrón 
de ocho mil personas  deseosas de que haya 
cambio de políticos  en el estado  y por ello con 
mucha anticipación se declaran triunfadores.

Nayar, impuso a todas las personas que 
forman parte de la dirigencia del Movimiento 
de Renovación Nacional para manejarlas  a 
su antojo, afirmaron algunos simpatizantes 

de Manuel López Obrador, que presenciaron 
la presentación  de sus dirigentes.

Mayorquín, dejó la dirigencia del Partido. 
Pero se convierte en el Presidente del Consejo 
Político de MORENA  y tiene todo planeado para 
volver a ser el abanderado  a la gubernatura  

de la entidad, afirman sus compañeros.

 La declaración de Nayar Mayorquín provocó 
muchas carcajadas entre los reporteros que 
acudieron a  su conferencia de prensa  porque 
no supo explicar cómo le harán para triunfar 
en el próximo proceso electoral.   
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*Anuncia la creación de un nuevo programa para atender 
psicológicamente a pacientes con cáncer y sus familias

7

Gobierno promueve 
prevención de cáncer mamario

A fin de concientizar en todos 
los nayaritas —principalmente a 
las mujeres—la importancia de la 
autoexploración para detectar y 
dar el tratamiento adecuado para 
combatir cualquier tipo de cáncer, 
el Gobierno del Estado conmemoró 
este lunes el Día Mundial de la Lucha 
Contra el Cáncer de Mama, a través 
de un listón humano rosa en todo el 
anillo central del Nuevo Parque de 
la Loma y un concierto organizado 
por la Orquesta Esperanza Azteca 
en el teatro del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS).

Las  ac t i v i dades  f ue ron 
encabezadas por la Presidenta del 
Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) Nayarit, Ana Lilia 
López de Sandoval, quien refrendó 
el compromiso del Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda en 
reforzar las acciones para prevenir 
el número de casos de cáncer en 
Nayarit.

Destacó que para lograr el 
objetivo es fundamental que las 
personas se revisen mediante la 
autoexploración y que además 
acudan a realizarse el estudio de 
mastografía —que se ofrece de 
manera gratuita— en la explanada 
del DIF estatal.

“Es el llamado que hago el día 
de hoy de parte de Roberto, en 
el día mundial que se celebra la 
lucha contra el cáncer de mama, 
levantamos las manos las nayaritas 

y decimos: vamos adelante, vamos 
por más prevención, con más 
capacitación para que las mujeres 
tengan la fortuna de ir a tiempo 
a checarse, porque cuando es 

oportuno podemos salvar esas 
vidas”.

La titular de la asistencia social 
en la entidad anunció que como 
parte de los trabajos de prevención, 
la Unidad Móvil de Mastografía del 
DIF acudirá a los 20 municipios de 
forma gratuita.

Insistió en que la clave es la 
prevención, pero reafirmó que el 
Gobierno del Estado también se 
enfoca en apoyar a quienes ya 
padecen algún tipo de cáncer y 
sus familias, por ello, además de 
garantizar el servicio de calidad en 
el Centro Estatal de Cancerología y 
en la Secretaría de Salud, anunció 
que en próximo días se pondrá en 

marcha el Programa de Ayuda en 
Familia.

“Quiero anunciar un programa 
importante que estamos por abrir 
para que las familias de quienes 

padecen esta enfermedad, sepan 
que no están solas; va 
a ver ayuda nutricional, 
psicológica y sobretodo 
de fortalecimiento y apoyo; 
iniciamos nosotros a finales 
de este mes con este 
programa”, abundó Ana 
Lilia López de Sandoval.

Por último, se llevó a cabo 
una caminata con todas las 
mujeres que participaron 
en el listón humano del 
monumento de la Hermana 
Agua al teatro del IMSS, 
donde disfrutaron de un 
concierto de la Orquesta 
Esperanza Azteca.

Organiza Gobierno Feria 
del Empleo sector turismo

El Gobierno del Estado, 
por medio de la Secretaría 
del Trabajo, Productividad 
y Desarrollo Económico, en 
coordinación con el Servicio 
Nacional de Empleo Nayarit, 
realizará este miércoles 21 de 
octubre una Feria de Empleo 
enfocada al sector turismo 
y servicios, en Mezcales, 
municipio de Bahía de Banderas.

Participarán 21 empresas que 
ofertarán más de 500 plazas y 80 
vacantes en diferentes puestos 
de trabajo que van de gerente, 
steward, camarista, limpieza, 
garrotero, mesero, cajeros, 
chef pastelero, vendedor y 

cocinero, entre otros.

En esta Feria, la cual se 
efectuará en el salón de eventos 
Centenario, ubicado en calle 
20 de Noviembre número 30 
—con el horario de atención de 
9 de la mañana a 3 de la tarde.

Se recomienda a los 
interesados registrarse en la 
página de internet http://ferias.
empleo.gob.mx, presentarse 
el día de esta actividad con 
solicitud de empleo elaborada 
y copia de su CURP. Para 
mayores informes, también 
pueden llamar al teléfono 01800 
841 20 20.
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Las selecciones de Nayarit que 
participaron en el Encuentro Deportivo 
Nacional para Personas con Discapacidad 
2015, que se disputó en Aguascalientes, 
se llevaron dos primeros lugares en Fútbol 
5 y Fútbol 7.

Con la participación de más de mil 
deportistas de 12 estados de la República 
Mexicana, en las disciplinas de atletismo, 
tenis de mesa, natación, futbol 5, fútbol 
7, boccia y golbol, los conjuntos nayaritas 
dirigidos por el profesor Joel Arturo 
Gutiérrez Moreno terminaron invictos su 
competencia.

En lo que toca al equipo de futbol 5, 
los nayaritas iniciaron su participación 

venciendo 9 goles por 3 a Nuevo León, luego 
derrotaron al equipo de Aguascalientes 6 por 
2. Posteriormente golearon a Tamaulipas 
5 por 0 y derrotaron 9 por 0 al conjunto 
Calvillo FC.

En la final superaron al equipo de Nuevo 
León 6 goles por 3, con anotaciones de 
Pedro García en tres ocasiones, además 
de Luis  Sánchez, Irving López y Óscar 
Pacheco.

Mientras que el equipo de futbol 7 se 
presentó con goleada ante Nuevo León de 
29 a 0, en su segundo juego doblegaron 
10 por 0 a Tamaulipas. Mientras que a San 
Luis Potosí lo vencieron 7 por 2 y al equipo 
Calvillo FC lo derrotaron 7 goles por 3.

En la final jugaron ante Aguascalientes, 
empatando a cero 
goles, y en los penales 
ganaron 2 por 0, 
con anotaciones de 
Francisco Chávez y 
Aurelio Quezada.

La ceremonia de 
premiación se realizó 
en el Auditorio del 
Cent ro  Depor t ivo 
Ferrocarr i lero del 
Instituto del Deporte 
d e l  E s t a d o  d e 
Aguascalientes (IDEA).

Opinión8

Son nayaritas los Campeones del 
Encuentro Deportivo para Personas 

con Discapacidad 2015

La noción del bien ha existido a 
largo de la historia de la humanidad en 
todas las civilizaciones establecidas. La 
cultura occidental con base en raíces 
judías no es la excepción. Lo judíos 
como cultura y civilización han aportado 
el más sublime código de ética para 
regir comunidades y sociedades por 
más complejas que éstas sean. Los 
Diez Mandamientos también conocidos 
teológicamente como El decálogo o 
La Ley de Dios no son otra cosa que 
el código de ética dado a los hebreos 
(judíos antiguos) que en  la actualidad 
nos rige en muchos de los ámbitos de 
nuestra vida en sociedad. Nos guste 
o no, seamos partidarios de los judíos 
o no,  Los Diez Mandamientos son el 
pilar moral de la civilización occidental. 
De este código moral se desprende la 
definición e interpretación de justicia, y 
por sobre todo, las nociones del bien. 
Concebido desde esta perspectiva, El 
Bien es la noción moral que motiva la 
acción que promueve y salva guarda la 
integridad del ser humano creado por 
Dios a su imagen y semejanza. Así, 
para los judíos la noción del Bien es, 
ante todo, respetar a Dios, el Creador 
de todo cuanto existe; y respetar al ser 
humano. Esta noción del Bien emanada 
de Los Diez Mandamientos proporcionan 
un desarrollo moral en la organización y 
en la vida cotidiana de las sociedades 
por muy modernas y progresistas que 
éstas sean. El Bien judío ayuda a 
guardar el orden, respeto y tolerancia 
en la convivencia entre personas. Como 
dijera el erudito y experto en cultura 
hebrea, Samuel Pagán: 

“En el Decálogo se hace un compendio 
de los preceptos y exigencias de Dios. 
Se incluyen los mandamientos que 
definen las actitudes justas del ser 
humano ante Dios, y las que destacan 
el respeto hacia los derechos de cada 
persona, como requisito indispensable 
para la convivencia en armonía.” 

      A partir de esta filosofía moral 

se desprenden todas las versiones y 
nociones del Bien que en la actualidad 
existen. Para los sistemas religiosos 
en general, el Bien es la noción de una 
vida consagrada a todo los que sea 
bueno moralmente, lo que motive servir 
y dedicar nuestra vida a Dios.  

La mayoría de los sistemas religiosos 
sustentan el respeto por los seres 
humanos, esto conlleva toda obra que 
beneficie o traiga satisfacción plena a 
una persona en desgracia. Como tal, 
el bien existe, existe porque tenemos 
la necesidad de hacer actos buenos, 
acciones que beneficien a la humanidad. 
Todo bienestar (material, físico o espiritual) 
que satisfaga las necesidades de una 
humanidad en desgracia, es una acción 
que emana del Bien. Todos los seres 
humanos contamos con un código de ética 
que nos rige internamente y que sustenta 
nuestras decisiones: la conciencia. 
La conciencia existe, aunque algunos 
pensadores se dediquen a negarla, lo 
cierto es que contamos con ella. La 
conciencia se basa en el respeto por 
la integridad de los demás, por evitar 
que sufran los seres humanos. Cuando 
realizamos una acción en beneficio de 
una persona, la conciencia nos produce 
una satisfacción interna y nos sentimos 
en paz. Ante esta realidad, los seres 
humanos tenemos una esencia buena, 
es decir, buscamos en determinados 
momentos de nuestra existencia realizar 
actos que contribuyan al bienestar de la 
humanidad. Todos los seres humanos 
tenemos la capacidad de hacer el bien 
¿Qué necesitamos? Hacerle caso a 
nuestra conciencia, decidir tajantemente 
no lastimar a nuestros seres cercanos, 
respetar los derechos de los demás, ser 
justos con todos, impedir la impunidad, 
la violencia y el abuso a la integridad de 
toda persona; contribuir a la pacificación 
de nuestro entorno, denunciar al criminal, 
regenerarnos si hemos hecho lo malo. 
Hasta la Próxima. Conferencista y 
Terapeuta Familiar. Consultas 311 136 
89 86.   

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

El Bien
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•	 La	conferencia	estuvo	a	cargo	de	la	Presidenta	de	la	Asocia-
ción Civil Guerreras Unidas Contra el Cáncer de Mama G.T.A.C., 

Gladys Tiznado.

*En el día de la lucha contra el cáncer de mama 
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Tepic.- En el marco del Día 
Internacional de la Lucha Contra el 
Cáncer de Mamama, integrantes de 
la Trigésima Primera Legislatura del 

Congreso del Estado organizaron 
la Conferencia ¡La Alegría de Vivir!, 
impartida  por la Presidenta de la 
Asociación Civil Guerreras Unidas  

Contra el Cáncer de Mama G.T.A.C.

En representación del Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 

diputado Jorge Humberto Segura 
López, la diputada Jassive Patricia 
Durán Maciel en su mensaje de 
bienvenida expresó que el conocer 

las implicaciones que tiene el 
cáncer de mama alienta a impulsar 
medidas que generen una mayor 
concientización, ya que detectado 
a tiempo es curable.

Al hacer uso de la palabra la 
Presidenta de la Asociación Civil 
Guerreras Unidas Contra el Cáncer, 
Gladys Tiznado, para iniciar con 
la conferencia compartió ante los 
presentes que durante 13 años llevó 
a cabo los estudios de prevención 
debido a los antecedentes en su 
familia, sin embargo pese a la 
prevención, el mal llegó sin ser 
anunciado.

Ante dicha experiencia hizo 
hincapié que la finalidad de la 
asociación es buscar sensibilizar 
a hombres y mujeres nayaritas 
sobre la prevención, al ser una 
enfermedad que no respeta género 

y edad. 
Del mismo modo integrantes de 

esta Asociación Civil compartieron 
sus experiencias de vida generadas 
por este padecimiento que puede 
llegar a ser mortal, y quienes 
refirieron que la mejor medida para 
este mal es la prevención, acudir a 
revisión constante para evitar este 
padecimiento que afecta también 
a sus familias.

En el marco de este importante 
evento, la Presidenta del Voluntariado 
del Poder Legislativo de Nayarit, 
señora María del Rosario Ramírez 
de Segura, a nombre de la Trigésima 
Primera Legislatura, hizo entrega de 
un reconocimiento a la Asociación 
Civil Guerreras Unidas  Contra 
el Cáncer de Mama G.T.A.C. por 
su trabajo para sensibilizar en la 
prevención del cáncer de mama.

Dictan en el congreso del estado la 
conferencia “La Alegría de Vivir”

*Será	reformada	de	manera	integral.

Nueva Reforma a la ley de derechos 
y cultura indígena: Fidela Pereyra 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La diputada local, Fidela 
Pereyra Zamora, dio a conocer, que 
por conducto de la Comisión de 
Asuntos Indígenas, “he presentado 
una reforma a la ley de derechos 
y cultura indígena, misma que se 
votó a favor por mis compañeros 
y amigos diputados el día 15 de 
octubre, esta nueva ley poco a 
poco será reformada de manera 
integral y en ella se encontrarán 
los mecanismos legales y los 
caminos jurídicos para su defensa 
y el reconocimiento pleno de sus 
derechos.

Por lo que abundó, esta reforma 
contempla un poco de ese respaldo 
legal y jurídico que necesitamos 
los indígenas, uno de los aspectos 
mas importantes de este proyecto 
de reforma, es afianzar en la 
educación básica un carácter 
intercultural de manera obligatoria, 
ello será gradual, a lograrlo en tres 
años con beneficio en todos los 
pueblos originarios de las cuatro 

etnias Cora, Huichol, Tepehuano y 
Mexicanero del estado de Nayarit,

y  para e l  caso de la 
educación media superior será 
preferentemente intercultural 
logrando con esto que los 
programas y recursos educativos 
en un plazo gradual de tres años 
puedan lograr este objetivo, lo 
anterior para beneficio y protección 
de nuestra lengua madre, misma 
que se verá fortalecida no solo 
desde el hogar sino también 
desde las aulas.

De igual manera se contempla 
en este proyecto de reforma, el 
caso de la violencia a las mujeres, 
con la adhesión de un párrafo, en 
el cual se trasladan a esta ley los 

programas del sistema estatal 
que establece la ley de acceso 
de las mujeres a una vida libre 
de violencia, paradójicamente 
también lo es el mes de la lucha 
contra el cáncer de mama,

donde la mujer rural ve lejano 
y fuera de su alcance todos los 
beneficios en materia de salud 
por la falta de ampliación de los 
programas federales en las zonas 
rurales, limitándose a una atención 
preventiva urgente.

Y por si fuera poco, dijo la 
legisladora y profesora indígena, 
para las mujeres de México y 
del mundo, a lo largo de los 
años nos hemos convertido en 
verdaderas guerreras de la vida, 
peleamos contra el sometimiento, 
pugnamos contra la carestía de la 

vida, peleamos contra la falta de 
oportunidades, luchamos contra 
la resistencia a que participemos 
en política, sobrevivimos a las 
precarias condiciones rurales y 
ahora enfrentamos también a una 
terrible enfermedad !el cáncer 
de mama¡”.

Con dicha remisión, las mujeres 
de los pueblos originarios, 
encontraran en esta ley el camino 
que en derecho corresponda, 
para su protección y para su 
mejor calidad de vida., siendo la 
violencia a las mujeres un caso 
muy sentido, pues no sabían cómo 
o a dónde acudir, otro aspecto 
importante es afianzar y fortalecer 
legalmente el respeto y uso a los 
nombres propios según la etnia 

a la que pertenezcan.
Por último, Fidela Pereyra, 

señaló, “reconozco que en esta 
reforma, no se logró puntualizar 
cada una de las sanciones que 
pudieran considerarse violatorias 
a los derechos de mis hermanos 
indígenas, sin embargo, se logró 
dar el primer paso en materia de 
sanciones, con la adhesión dentro 
de un artículo, al remitirse de 
manera general y correspondientes, 
todas las disposiciones contenidas 
en la ley de derechos y cultura 
indígena, sean estas civiles o 
penales, ya que Nayarit era uno 
de los estados carentes en este 
tema dentro de la “ley de derechos 
y cultura indígena”, con este 
proyecto aprobado por esta gran 
Comisión, seguro aportaremos un 
granito de arena a nuestra gran 
cultura, de los pueblos originarios 
del estado de Nayarit, y a mis 
hermanos indígenas, decirles 
que paso a paso, poco a poco 
llegaremos a gozar de la plenitud 
de nuestros derechos, no solo 
en letra escrita, sino en el libre 
ejercicio del derecho
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*Como un trabajador más, dijo.

*Agradecen a presidenta del DIF Nayarit autorización de cien mastografías 
gratuitas para personal del PJE

Día Mundial del Cáncer de Mama, día de reflexión 
y conciencia sobre la enfermedad: especialista

Este lunes, Día Mundial del 
Cáncer de Mama, no es un día 
para celebrar sino para hacer más 
reflexión y conciencia sobre esta 
enfermedad, especialmente “para 

que no se nos olvide a las mujeres 
que todas estamos en riesgo y en 
algún momento podemos padecerla”.

Así lo indicó la doctora Amelia 
Rodríguez Trejo, directora del Centro 
Estatal de Cancerología, al ofrecer, 
por solicitud del Voluntariado del 
Tribunal Superior de Justicia que 
coordina la licenciada Iliana Alarcón 
de Enríquez, una conferencia sobre el 
cáncer de mama a aproximadamente 
150 servidoras y servidores judiciales.

La doctora Rodríguez Trejo dijo 
que es muy importante abordar con 
seriedad lo relacionado con el cáncer 

de mama, una enfermedad que va en 
incremento y en muchos casos no se 
puede prevenir o evitar. “Lo más que 
podemos hacer —puntualizó— es 
diagnosticarlo oportunamente para 

que pueda ser curado, porque el 
cáncer de mama —reiteró— sí se 

cura; entonces hay que estar alertas”.
En su exposición en el auditorio 

Rey Nayar del Tribunal Superior 
de Justicia, la especialista señaló 
que para ese tipo de cáncer no hay 
factor más determinante que el ser 
mujeres, pues ellas representan el 
99% de quienes lo padecen.

Agregó que el riesgo de padecerlo 
aumenta con la edad y con imágenes 
mostró tanto la forma de realizar una 
autoexploración como los cambios en 
las glándulas mamarias que pudieran 
significar un riesgo. 

Refirió también la importancia 
de realizarse mastografías, que 
son radiografías de las mamas 
para detectar lesiones no palpables 
y diagnosticar oportunamente la 
enfermedad; dichos estudios deben 

realizarse de manera periódica, sobre 
todo después de los cuarenta años de 

edad. Además consideró necesario 
procurar estilos de vida y alimentación 
que ayuden a disminuir el riesgo de 
padecimiento.

Previo a la conferencia se proyectó 
un simbólico video protagonizado por 
tres servidoras judiciales que han 
enfrentado con éxito la enfermedad y 
a una de ellas, la licenciada Patricia 
Reyes, le correspondió fungir como 
moderadora del evento; de inicio 
dio lectura a un texto que elaboró 
y motiva a descubrir nuestra fuerza 
interior, así como a superar el miedo 
que nos limita.  

Por su parte, tras la sesión de 
preguntas y respuestas con motivo 
de la conferencia de la doctora 

Rodríguez Trejo, hizo uso de la palabra 
el presidente del Poder Judicial, 
magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto, quien coincidió con la ponente 
en que este es un día para reflexionar 
y le agradeció las orientaciones 
brindadas a los presentes, incluyendo 
personal de la institución y esposas 
de magistrados.

“Es importante —precisó— 
informarnos de los síntomas y factores 
de riesgo de esta enfermedad, saber 

cómo reconocer nuestro cuerpo y 
tomar las oportunas precauciones”.

De igual forma, dio a conocer que la 
presidenta del DIF Nayarit, maestra Ana 
Lilia López de Sandoval, autorizó un 
paquete de cien mastografías gratuitas 
para quienes laboran en el Poder 
Judicial; al tiempo de agradecer el 
apoyo de la titular de la asistencia social 
en el estado, Enríquez Soto agregó 
que los estudios para las personas 
interesadas podrán tramitarse por 
conducto del Voluntariado del Tribunal 
Superior. 

Finalmente, hizo entrega de 
reconocimientos a la conferenciante 
y a la moderadora, entre los aplausos 
del numeroso público.

Manuel Cota se suma a la organización 
no gubernamental “Nayarit Confía” 
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-La Organización no Gubernamental, 
"Nayarit Confía", arrancó actividades de 
colaboración social y participación ciudadana, 
con rehabilitación de áreas verdes, parques, 
pintado de fachadas y de casas, etapa que 
se inauguró en la sección del fraccionamiento 
Los Fresnos, lugar donde la gente le dio 
buena aceptación.

En ese sitio, cientos de personas entre 
los que se encontraban niños, jóvenes, 

adultos y hasta personas de la tercera edad, 
participaron en actividades como la limpieza 
de calles y andadores del parque de esa 
parte del fraccionamiento, otros más se 
dedicaron a reforestar el espacio plantando 
Amapas y otros árboles, mientras unos más 
quitaban la maleza y limpiaban el terreno, en 
tanto, otras brigadas se dedicaron a pintar 
las fachadas de algunas de las viviendas.

A quienes portaban camisas, camisetas 
o cachuchas con la identificación de la 
organización “Nayarit Confía”, se sumaron 

otros tantos de los habitantes de la colonia 
a las actividades que continuaron hasta 
ya entrada la tarde, cabe destacar que 
mientras se llevaban a cabo estas faenas y 
a invitación expresa de los integrantes de 
la organización, arribó al lugar el senador 
nayarita Manuel Cota Jiménez, quien de 
inmediato se sumó a las actividades que 
realizaban los ciudadanos.

Entrevistado mientras realizaba estas 
labores, se le preguntó a Manuel Cota sobre 
si esta organización fue fundada bajo su 

tutela o para contar con algún respaldo, dijo 
que solamente es una expresión social, "pero 
al final, creo que hoy partidos, candidatos, 
gobernantes, quedan rebasados, por eso 
las sociedades se expresan y los políticos 
debemos ir junto con ellos".

Agregó el legislador federal, que ya terminó 
el tiempo en el que el político siempre estaba 
adelante, mesiánico, soberbio, ya la sociedad 
a la que pertenecemos se organiza, "yo los 
acompañé y no sólo al embellecimiento 
de fachadas, parques y canchas, la gente 
también nos expresa sus situaciones".

Por último, Cota Jiménez expresó, que un 
gobierno hace calles, puentes, aeropuertos y 
otras cosas porque es su obligación, "pero un 
gobierno que va junto con la gente y con ellos 
resuelve sus problemas, es lo que quiere la 
sociedad y por eso nosotros estamos cerca 
de ella, hoy, mañana y siempre".
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*Estudiantes representarán al estado a nivel nacional e 
internacional

En el Museo 
I n t e r a c t i v o 
d e  C i e n c i a s 
e  I n n o v a c i ó n 
de Nayari t ,  se 
llevó a cabo la 
E x p o c i e n c i a s 
Estatal 2015, en 
donde niños, niñas y 
jóvenes del Nayarit 
d e s a r r o l l a r o n 
y  p resen ta ron 
p r o y e c t o s  d e 
d i v u l g a c i ó n , 
i n n o v a c i ó n  o 
investigación en 
ciencia y tecnología.

La Directora del 
Consejo de Ciencia 
y Tecnología del 
Estado de Nayarit 
( C O C Y T E N ) , 
Beatriz Quintero 
H e r n á n d e z , 
informó que se 

contó con 43 proyectos, 
en los que jóvenes y 
niños demostraron su 
creatividad, buscando 
una solución a algún 
problema de su entorno, 
colonia, familia o, incluso, 
del estado.

Señaló la funcionaria 
que así es como se van 
formando los nuevos 
científicos, atendiendo 
problemáticas reales, y 
mencionó que Nayarit es 
un generador de grandes 
científicos.

“Todas las instancias que tienen que ver 
con la educación tienen que trabajar de 
manera coordinada para poder identificar 
a todos los chicos-talento, motivarlos, y 
exhortarlos a que sigan preparándose 
cada día más, y puedan estudiar un 
posgrado que los pueda llevar a culminar 
y terminar como científicos”, expresó 

Quintero Hernández.
Los 12 proyectos que obtuvieron los 

puntajes más altos durante la Expo y 
que cumplieron con un mínimo de 85 
puntos, formarán parte de la delegación 
estatal y obtendrán la acreditación para 
representar a Nayarit en la Expociencia 
Nacional 2015, en Tampico, Tamaulipas, 
del 5 al 10 de diciembre de 2015.

Nayarit	es	generador	de	científicos
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-En total 110 automóviles en exhibición, 
88 en competencia con visitantes de 

los estados de Querétaro, Guadalajara, 
Aguascalientes, Guanajuato, Morelia 

y Nayarit, estuvieron presentes el 
puerto de San Blas, con una estancia 

placentera.
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San Blas, cálido anfitrión del XII Exhibición 
de autos "Corsa Beach Party": Layín

El Presidente municipal; 
Hilario Ramírez Villanueva 
El Amigo Layín, recibió a 
participantes de diversos 
estados de la Republica 
mexicana a la XII Exhibición 
de autos "Corsa Beach 
Party", que se llevó a cabo 
en el Puerto de San Blas 
el pasado fin de semana.

El  A lca lde Amigo, 
extendió su mano de 
amistad al Presidente y 
Tesorero del Corsa Club 
Tepic; Lino Ramírez y 
Marco Polo Mendoza 

Carrasco respectivamente, 
en muestra de apoyo para 
que continúen realizando 
eventos en San Blas, 
ya que serán recibidos 
cálidamente como esta vez, 
por la gente hospitalaria 
que tiene este municipio.

Ramírez Vil lanueva, 

apuntó que el municipio 
de San Blas tiene todo 
para ofrecer, entre bellezas 
naturales, gastronomía y 
gente hospitalaria.

"San Blas tiene mucho que 
dar a quienes nos visitan, 
lugares maravillosos, la 
comida rica y económica 
y su gente es amable y 
servicial, cada vez que 
vengan, este municipio 
hermoso los  es tará 
esperando con los brazos 
abiertos, porque San Blas 
es su casa", apuntó.

En el evento se exhibieron 
110 automóviles y estuvieron 
en competencia 88 con 
visitantes de diferentes 
estados del País, entre 
Queré ta ro ,  More l i a , 
Guanajuato, Guadalajara y 
Aguascalientes, incluyendo 
Nayarit.
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 Siempre estoy sola como el nopal que 
sucumbe en el patio. Vago entre las tres 
habitaciones que componen la vivienda. 
Cuando me canso voy a ver a mi tía, la vieja 
hermana de mi madre, quien es imparable, 
invariablemente para ella estar varada aquí 
es una tristeza nueva. 

Me adora. Dice que traigo dicha y me 
nota en los ojos brillos de buen presagio. 
Soy su esperanza. Grande, jaranera, con 
redondos ojos esculpidos en leño. Su boca 
es una curva sangrienta, ineludiblemente 
tierna. Todos en el puerto le estiman. 
Dialogante fragorosa como el ruido que 
en la playa producen las olas al reventar 
en la arena, siempre alentándome. …
Largarse a una ciudad donde el mar no 
existe y el dinero es la perdición de todos, 
no tiene objeto. Eso no debe ocurrir. Ve lo 
que podría pasar: andar fraccionada, con 
el espíritu cortado en dos. 

Desconozco su repentina furia. Me 
solazan las hormigas en su caminata cual 
hebra bermeja que cruza el paso hacia 
el fogón. Alguna vez oí decir que cuando 
llevan hojas encima, semejan la figura de 
señoritas con sombrilla. Son trabajadoras 
infatigables cumpliendo el quehacer habitual. 
Parto a mi soledad una vez más. Vivir en la 
ciudad resulta más atractivo que terminar 
estancada en este pueblo de mosquitos. 

Don Rey, el vecino de enfrente, pasó 
setenta años habitando aquella casa 
descuidada. Parece que las canas cubrieran 
sus paredes, hay lama tapizando los 
portillos de la entrada y un perro desnutrido 
recibe la visita con tenues ladridos. Al 
cumplir setenta y uno las circunstancias lo 
desplazaron hasta el núcleo urbano. Dos 
meses después falleció. Indudablemente la 
desgracia fue relacionada con el hecho de 
su huida. El miedo citadino dio comienzo 

tras extraordinaria proeza del destino. 

Mayúsculo gentío se volvió contra el 
éxodo. Mi tía, Juana es su nombre, volvió 
del viejo continente luego del término de 
su fatigoso y casi eterno matrimonio. Ese 
infortunado divorcio es ahora parte de la 
filosofía pueblerina. Prueba suficiente para 
que Juana adoptara la ideología popular. 
Esto de la soledad no es casualidad, no 
fue el destino que la trajo aquí. 

Mi propia convicción es responsable. Me 
resulta imposible desarrollar el intelecto 
en este pueblucho cantinero. He rogado 
infinidad de veces a mi madre su permiso 
para viajar a la capital. Estudiar, ganar 
dinero, percibir distintos juicios, ampliar 
el horizonte pues. 

Pero entonces viene Doña Juana con el 
cuento de que la ciudad trae mal augurio 
y que en el mar la vida es más sabrosa, 
escupiendo una sarta de estupideces 
derivadas de su amargura. Esa gentileza 
distinguida en ella desapareció impulsada 
por su mala fortuna. …No olvides que eres 
mi única esperanza hija, no quiero que te 
ande pasando lo que a tu tía, capaz que 
terminas quedada, vieja, gorda y quedada. 

Yo solo quiero lo mejor para ti. Tal 
vez tenga razón, probablemente es más 
seguro acá que allá afuera. Tendré que 
entablar vínculos con las muchachas de 
mi edad, podría emborracharme con ellas 
cada fin de semana y usar uñas postizas. 
Sí, resignación es lo que me hace falta. 
Mañana mismo tiño mis cabellos de rubio 
y a primera hora me presento en misa.

 Ahí van las hormigas otra vez en su 
caminata diaria, en su ciclo rutinario e 
inalterable. He visto mi futuro reflejado 
en esa imagen.

Fin de semana con dos acontecimientos,  
uno que va enfocado a eclipsar todos los 
males que lastiman a los habitantes de la 
sociedad en que vivimos con la actuación de 
los funcionarios de la impartición de Justicia 
y el segundo referente a los aspirantes al 
gobierno, ya sea de elección popular o de 
designación.

Homero Oswaldo Ramírez Ambriz.- El 
primero fue, la clausura y culminación del 

curso sobre el Nuevo Sistema Penal Acusatorio 
para periodistas sobre la actuación de su 
importante labor para informar a la sociedad 
a través de la parte más importante cuidar 
los derechos tanto de la víctima como del 
imputado, así como abstenerse de difundir 
datos personales como nombre, fotografías 
y domicilio.

Capacitación que tuvo una duración de 
20 horas en el edificio del Tribunal Superior 
de Justicia que se ubica par la calle Puebla, 
cátedra que se realizó bajo la responsabilidad 
del licenciado Homero Oswaldo Ramírez 
Ambriz experimentado profesional del 
derecho de Zacatecas quien logró además 
de la atención de los difíciles comunicadores 
un ameno intercambio de experiencia y 
conocimientos, pues el maestro Ramírez 
Ambriz es certificado por La Secretaria Técnica 
de la Secretaría de Gobernación (SETEC) 
confesó que a él le hubiera gustado haber 
estudiado periodismo, pero que sólo había 
esa carrera en Guadalajara o en México y 

no en su tierra.
Al final recibió una ovación general, 

aplausos y muestras de agradecimiento, en 
las hojas de evaluación como personalmente 
por la mayoría de los periodistas, directores, 
y columnistas y locutores.

A nombre del Magistrado Miguel ahumada 
y de Julio Cesar Romero Ramos Coordinador 
del Órgano Implementador, dio las gracias el 
maestro Francisco Flores Soria Director de 

Comunicación Social del Tribunal Superior 
de Justicia de Nayarit.

Raúl Mejía González.- El segundo 
acontecimiento se realizó el pasado sábado 
después del mediodía en el hotel La Loma 
con el licenciado Raúl Mejía González y 
La Unión de Columnistas y Articulistas de 
Nayarit, dio la bienvenida y fungió como 
moderador el coordinador de la UCAN 
Fernando Gutiérrez Meza.

Raúl Mejía agradeció la oportunidad de 
convivir con la recién renovada organización 
de periodistas, luego comentó que viene 
de ser Delegado en Sonora en donde 
llevaron al triunfo a una mujer después de 
un candidato de unidad, en tiempos en que 
la política deja mucho que desear, cuando 
ésta se debe separar de lo electoral esta 
es para la contienda, en tiempo y con los 
recursos destinados para tal; por otra parte 
la política es para resolver problemas con 
visión, honestidad, profesionalismo y con 

Hacia la Democracia y la Justicia
Por Ángel Carbajal Aguilar

HORMIGÜELA POR: 
Mónica 

González

estrategias a largo plazo.

Es partidario del diálogo, de la negociación 
y de la conciliación como el único camino para 
las mejores soluciones y 
la buena relación con el 
pueblo ya que es mayoría 
y si cada quien pone lo 
mejor de su parte, aunque 
con poco presupuesto 
como cuando él fue 
presidente Municipal de 
Tepic y el periodista César 
Adán Rentería, Síndico 
empedraron calles.

También comentó que 

cuando se asume un cargo sin capacitación 
es fácil detectar deshonestidad porque no es 
lo mismo las ocurrencias que la programación 
con conocimiento de causa
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Tuxpan

*A pobladores de las localidades de Pimientillo, Los Medinas 
y la Boquita

En la gráfica podemos ver 
la mini central del municipio 
de Tuxpan, la cual desde que 
cambio de administradores 
hace ya varios años, no le 
dan mantenimiento y muestra 
un gran deterioro como mala 
imagen.

Por si esto fuera poco, 
los usuarios de la misma 
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Fundacion JMC lleva campaña de 
adaptacion y entrega de lentes

Redacción

Rosamorada, Nayarit.- Quienes 
integran la Fundación Juntos 
Mejoramos el Campo que preside 
el conocido profesionista originario 
del municipio de Rosamorada 
Nayarit Jorge Martínez Campos, 
llevaron este pasado fin de semana 
las localidades de Pimientillo, Los 
Medina y la Boquita la campaña 
gratuita de adaptación y entrega 
de lentes a cargo de prestigiados 
oftalmólogos de esta acreditada 
Fundación.

  Por instrucciones de nuestro 
Presidente Jorge Martínez Campos 
y a solicitud de la ciudadanía 

estaremos en los próximos días 
llevando esta exitosa campaña de 

adaptación y entrega 
de lentes en varias 
de las localidades 
que conforman este 
grandioso municipio 
de la costa, informaron 
para este importante 
medio de comunicación 
las coordinadoras de 
la Fundación JMC 
Delia Sojo Flores 
y Lorena Navarro 
González, quienes nos 
adelantaron que será 
en los próximos días, 

Este pasado fin de semana el 
conocido Grupo de Rock de la 
ciudad de Tuxpan conformado 
por los músicos Enrique 
Venegas, (Cantante) Idelfonso 
Luna (Bajo) José Víctor Estrada, 
(Baterista) y Jorge Rasura 
(Requinto) interpretaron lo 
mejor de su repertorio musical 
en el inmueble de LOCATEL 
a cargo de nuestro Amigo 
Antonio Rubio, mejor conocido 
en toda la municipalidad como 
el Gringas. 

Sera en los próximos meses 
cuando este conocido grupo de 
rocanroleros se vuelva a reunir 
en este conocido y mencionado 
lugar, para complacer a sus 
muchos seguidores con las 
rolas de aquellos grupos de 
los años sesentas que hicieron 
historia en el mundo entero. 

Enhorabuena y saludos a 
quienes integran este ya famoso 
grupo de rocanroleros oriundos 
de la ciudad de Tuxpan.

FOTOCOMENTARIO DE 
TUXPAN, NAYARIT

en los que habrán de continuar con 
la  campaña de entrega de sillas 
de ruedas, andaderas, bastones, 
muletas, baños portátiles, entre 
otros apoyos que estarán igual 
llegando a las localidades más 

apartadas de este municipio, 
donde la prioridad de la FJM es 
ayudar a los que menos tienen 
para que estos tengan una mejor 
calidad de vida. 

Enhorabuena y hasta la próxima.

se quejan porque durante 
el día no echan a andar los 
ventiladores a sabiendas 
que se han incrementado 
los calores en estos últimos 
días, siendo por la noche que 
no encienden las lámparas, 
lo que convierte a la mini 
central en un lugar desolado 
y peligroso.

S e r v i d o s  s e ñ o r e s , 
esperemos que las autoridades 
que les compete este asunto 
tomen cartas en el mismo. 

FOTO QUEJA DE TUXPAN, NAYARIT
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Rocío Granados, a punto de cerrar 
el año como la mejor regidora

Que políticos locales pertenecen 
a la cofradía de la mano caída
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según residentes  la 
regidora Rocío Granados, 
es la única que realmente 
trabaja por servir a la 
comunidad sin tanto 
aspaviento ni relajo realiza 
un trabajo institucional, 
convertida es una de las 
representantes populares 
de mayor efectividad en 
este rubro, aparte de 
otros detalles positivos la 
gente la promueve como 
la regidora del año.

 
Una regidora capaz que 

no le gusta la exhibición, 
se ha ganado el aprecio de 
los ciudadanos, le depositaron su 
confianza y no ha defraudado a 
nadie, su desarrollo lo hace con 
madurez, sencillez y honestidad, 
busca siempre  beneficiar a sus 
representados bastante enfocada 
a su encomienda, sin duda es 
la edil que con mejores obras 
finaliza el año.

Según comentarios de la 

gente los regidores dejaron de 
apoyar en el gasto  familiar a 
las familias, hoy  aseguran se 
dedican andar de paseo todo el 
año, en cambio Roció Granados, 
a quien la consideran amiga, ya 
que saben que pueden contar 
con ella, sin andar con tantos 
desfiguros, por otro lado no ha 
dejado sólo a los jóvenes de la 
tercera edad.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
diputada local Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, sigue redoblando 
esfuerzos en apoyo de la gente 
del  sur del estado, no se 
duerme en su zona de confort, 
y sigue representando a sus 
representados con dignidad 
en la cámara de diputados, 
en esos términos trabaja esta 
incansable diputada, para que 
se mantengan los sectores 
sociales productivos.

En diversas reuniones que 
sostiene con la población en 
general ha formando comités en 
las colonias y en la zona rural 
para bajar recursos haciendo 
equipo con los ciudadanos, a 

la gente le gusta su 
estilo y su  lucha en la 
cámara de diputados 
para revertir la grave 
s i tuación actual 
generada por el PRI y 
sus aliados, quienes 
tienen tiempo de 
no proteger a los 
Vulnerables.

E s  e j e m p l a r 
como la diputada 
Elsa Nayeli, sigue 
gestionando mayores 
presupuestos para 
que  las amas de 
casa, el agricultor, 
e l  comerc iante, 
los jóvenes, los deportistas, 
las cooperativas y todos los 
sectores sociales y productivos 

que requieran su ayuda, en la 
zona sur, ella abra  puertas 
en dependencias federales, 
estatales y municipales.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Dicen que 
Mampo, en Chiapas, quiere decir 
GAY; Homosexual o simplemente 
Joto, y allá entre amigos se dice 
que el gobernador de Chiapas, 
tiene mala fama por su flagrantes 
debilidad a la hora de tomar 

decisiones aunque dicen que a la 
gente no le importa que le guste el 
queso, al fin y al cabo la sexualidad 
de su gobernador hacen evidente 
el secreto de Chiapas. 

La pregunta obligada es cuantos 
políticos en Nayarit, profesan esta 
religión  ante la opinión pública, 

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
este pueblo la CTM local, está 
bien posesionada por la buenas 
gestiones de Enrique Hernández, 
un gallo de buenas acciones y 
gestiones, que realiza al frente 
de esta organización que tenia 

enterrada el anterior dirigente 
un tal Agraz, quien no atendía 
a agremiados como debía de 
ser, por eso le agradecieron que 
se fuera.

Con la llegada de Enrique, 
todo cambio, las  organizaciones 
adheridas a la CTM, consideran 

que el cambio es bueno que todo 
mejoró porque el nuevo dirigente 
le pone ganas y con alegría a la 
chamba, trabaja duro por la raza 
que menos tienen dentro de este 
organismo que agrupa a muchas 
organizaciones que protegen los 
derechos de los trabajadores.

Para concluir, el dirigente local 

La CTM en Ixtlán en primer lugar en 
gestiones a favor de trabajadores
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preferencias ya que muchos de 
ellos están casados y tienen hijos, 
lamentablemente  tienen la mala 
costumbre de dilapidar el dinero del 
pueblo, aunque de todas maneras 
nadie lo va creer.

Aquí, en Nayarit, los diputados 
buscan que nadie esconda sus 

preferencias sexuales, e incluso 
dicen que algunos deben de salir 
del Closet, ya les anda que Diodoro 
Carrasco, reconozca sus aptitudes 
en este medio, al igual que Carlos 
Salinas y Gabino Cue Angulo, hay 
que revisar en el estado a que 
políticos, se les nota a leguas que 
si son.

de la CTM, Enrique 
Hernández, aclaró 
que tiene muchas 
ganas trabajar y 
apoyar a todos en sus 
proyectos a pesar de 
los inconvenientes 
andamos en la 
b ú s q u e d a  d e 
beneficios perdidos 
para los trabajadores 
quienes renegaban 
po r  l a  ac t i t ud 
negativa del anterior 
líder, quien no pudo 
con el paquete.

Redobla esfuerzos Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, y amplia beneficios en la zona sur

cuantos intentan fingir y sobreactuar 
algo que no sale bien, al fingir que 
son hombres se ven chuscos al 
intentar  engañar a la gente, pero 
los únicos que se engañan son 
ellos, el caso del gobernador Manuel 
Velazco, no es nuevo en este país 
forman parte de la cofradía de la 
Mano Caída.

La fraternidad política de la Mano 
Caída, se compone de miembros que 
tienen en común la fineza de su alma, 
supuestamente son homosexuales, 
o al menos bisexuales, ocultan sus 
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Continúa la colocación de boyas preventivas 
en calles transitadas de la ciudad

Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta.- El pasado domingo, 
dentro del programa de la Secretaría 
de la Defensa Nacional llamado 
“Paseos Dominicales”, cientos de 
ciudadanos de los municipios norteños 
de la entidad y predominantemente 
acaponetenses, convivieron con 
los elementos del 86 Batallón 
de Infantería, ahí mismo en sus 
instalaciones asentadas en Acaponeta 
y ubicadas en el tramo carretero 

que une a este municipio con el de 
Huajicori.

Desde las ocho de la mañana, 
el personal del batallón comenzó 
a recibir a las familias que por 
decenas arribaron a las atractivas, 
siempre muy limpias y dispuestas 
instalaciones del ejército nacional 
asentado en el municipio, entre los 
visitantes se encontraba el alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, quien llegó 
acompañado por su esposa Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, dos de sus 

hijos, el Secretario de Gobierno C. 
Gerónimo Cosío Orozco con su 
familia también y otros funcionarios 
de su administración, quienes se 
unieron al recorrido que incluyó 
una exhibición del armamento que 
utilizan los soldados, los diferentes 
vehículos de combate, utilitarios y 
de traslados, el acceso a un amplio 
salón donde proyectaron videos de 
las acciones y tareas de la milicia; 
la participación del plan DN-III-E 
de contingencias tenía su módulo; 
una exhibición del adiestramiento 
canino para la detección de drogas, 
la exposición de diversos trajes o 
uniformes de camuflajes, la difusión 
de las ventajas de pertenecer en los 
diversos planteles militares del país. 
En la alberca del lugar se llevaron a 
cabo ejercicios de rescate y traslados 
de equipo dentro del agua; así como 
el uso de las diferentes estructuras 
de capacitación y adiestramiento 
donde los niños se solazaron y 
divirtieron de lo lindo en compañía 
de sus padres y un entorno de gran 
seguridad.

Durante el recorrido, el primer 
edil de Acaponeta se encontró con 
el Comandante del Batallón, Coronel 
de Infantería Andrés Ortiz Huerta, 
quien les dio la más cordial bienvenida 
e invitó a los presentes a recorrer 
todas las instalaciones y preguntar 
a los militares sobre cualquier duda 

que surgiera.
Fueron varias horas en las que la 

ciudadanía participó en este domingo 
diferente a los demás, donde la 
milicia cumplió el objetivo que fue: 
estrechar lazos y que la ciudadanía 
conozca de cerca la labor del Ejército 
Mexicano. (DCSM)

Con éxito los militares convivieron 
con la ciudadanía de la región

Genteypoder/Acaponeta/Por: Pedro 
Bernal.

Acaponeta. Cumpliendo con el compromiso 
hecho con la ciudadanía de colocar boyas 
preventivas en algunas calles o avenidas de 
mayor afluencia peatonal, el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside el Sr. Malaquías 
Aguiar Flores, a través de la Dirección de Obras y Servicios Públicos que conduce el 

Ing. Adrián Humberto Rodríguez Cedano, 
continúa con esa labor y luego de la 
colocación de las mencionadas boyas en 
la calle Puebla, y el retiro de los topes de 
concreto, en el tramo comprendido entre 
Corona y Guerrero, se han instalado también 
las dalas requeridas para clavar las boyas 
en la misma calle Puebla, pero ahora entre 
Matamoros y Corona, unos pasos antes 
del Centro Escolar Acaponeta.

Asimismo se han colocado las boyas 
amarillas en la calle Durango entre 
Matamoros y Allende, previendo accidentes 
de peatones que acuden a la clínica del 
ISSSTE, y por otro lado, a unos pasos de 
ese punto, por la calle Matamoros entre 
Durango y Zacatecas, donde se ubica 
la guardería del Niño Asegurado, por lo 

que se cumple con los compromisos de 
vecinos, transeúntes y ciudadanos que se 
acercaron a la presidencia municipal a hacer 

sugerencias sobre los lugares donde había 
un riesgo para el peatón y para los propios 
automovilistas. (DCSM)
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Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Polo Domínguez dio a 
conocer el nombramiento de Heriberto 
Castañeda como director general 
del SIAPA, al tiempo que anunció el 
programa “Ponle FIN a tu adeudo”; 
un atractivo paquete de descuentos 
para que la ciudadanía y las empresas 
regularicen sus adeudos con la 
dependencia.

Ante medios de comunicación 
y desde uno de los pozos con más 
problemas, el “Cristo Rey”, explicó en 
qué consiste este programa.

“Hemos determinado un incentivo 
para que los usuarios que no han podido 
resolver su adeudo con el Siapa, lo 
puedan hacer en esta oportunidad a 
partir de hoy y hasta el último día de 
noviembre”.

Los usuarios domésticos que 
paguen 2015, se ponen a mano y se 
les bonificará el total de su adeudo. 
Las empresas y edificios públicos que 
cubran 2014 y 2015, regularizarán 
también su adeudo.

“Hemos intentado de varias maneras 
tratar de rescatar esta cartera vencida 
que es de 360 millones de pesos; 

Anuncia Polo cambios en SIAPA 
y descuentos por el Buen Fin

legalmente el Siapa podría cobrar 
hasta cinco años de adeudos, lo 
que representa 135 millones y de 
esta cantidad, con este programa, 
recaudaremos aproximadamente 50 
millones de pesos”, estimó el presidente 
municipal.

Polo también dio el arranque del 
programa “Si no te llega, no la pagas”, 
un compromiso cumplido que realizó 
en su campaña a la alcaldía de la 
capital nayarita.

Los tepicenses que así lo deseen, 
podrán optar por la instalación 
totalmente gratuita de un medidor que 
otorga lecturas de consumo mediante 
micro- mediciones que no registran el 

paso de aire; mediante este esquema, 
el usuario tendrá la 
certeza de que paga 
solamente el agua 
que consume.

Nuevo director 
en SIAPA

“La Junta de 
Gobierno del SIAPA 
ha determinado 
hacer un relevo; 
en este sentido me 
permito presentar al 
ingeniero Heriberto 
Castañeda como 
nuevo d i rector 
general a partir 
de hoy.

“Esta decisión se toma en base a su 

*-Heriberto Castañeda, nuevo director general del organismo
*Oportunidad única para regularizar adeudos

17

PARTIDO DEL TRABAJO EN NAYARIT
¡TODO EL PODER AL PUEBLO!

Pedro Roberto Pérez Gómez, en mi calidad de Comisionado Político Nacional en el Estado de 
Nayarit, en representación de la Comisión Ejecutiva y Coordinadora Estatales del Partido del Trabajo 
y dando cumplimiento a los acuerdos de la Comisión Ejecutiva día 12 de octubre de 2015; ante el 
escenario que resultó del proceso federal electoral 2014-2015, y de conformidad con lo previsto en 
el artículo 95 de la Ley General de Partidos Políticos, que da la posibilidad constitucional y jurídica 
de obtener el registro extraordinario como “Partido Político Estatal”

En ejercicio de este derecho la organización política que represento, de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo 95, números 1 y 5 de la Ley General de Partidos Políticos, el Partido del Trabajo

C O N V O C A
A los militantes del Partido del Trabajo en el Estado de Nayarit y ahora convertida en una 

organización política estatal, en pleno uso de sus derechos políticos, que acepten voluntariamente 
participar en la celebración de la “Asamblea Constitutiva”, para erigirse esta „Organización Política 
Estatal‟ en PARTIDO POLÍTICO ESTATAL, al que se le denominará PARTIDO DEL TRABAJO, ya que 
existe esta posibilidad jurídica y una vez que se ha consensado por lo que fue la Comisión Ejecutiva 
Estatal del extinto Partido del Trabajo, se tomó la decisión de constituirnos en instituto político estatal, 
convocatoria que se regirá al tenor de los siguientes puntos:

PRIMERO: El Partido del Trabajo, cuenta en este estado de Nayarit con una estructura municipal 
y estatal, que al perder el registro nacional, se incorporó a la organización política, por ello se cuenta 
con la militancia para poder acceder a constituirse como partido político estatal.

La Comisión Coordinadora Estatal vigentes, ha designado de manera supletoria el número de 
delegados municipales que por su peso específico de militantes y sus organizaciones o asociaciones 
se tienen establecidas.

SEGUNDO: Para el acto de constitución de esta organización política estatal, que deberá instituirse 
en Partido Político Estatal, previo a la celebración de la Asamblea Constitutiva, se han acreditado los 
registros de los delegados de todos los municipios del estado y de los delegados que integraban el 
máximo órgano de dirección estatal del Partido del Trabajo en el estado de Nayarit, en las oficinas 
de la organización política, sito en Emiliano Zapata # 31, colonia Zona Centro, de la ciudad de Tepic, 
Nayarit, los que acudirán con voz y voto.

TERCERO: Con la finalidad de llevar a cabo la “Asamblea Constitutiva”, se señalan las 10:00 
diez horas del día Sábado 24 de Octubre del presente año, la que se llevará a cabo en el Salón del 
“HOTEL FRAY JUNIPERO SERRA! ubicado en Calle Sebastián Lerdo de Tejada # 23, en el Centro 
de esta Ciudad Capital del Estado de Nayarit.

CUARTO: Para que tenga lugar el desarrollo de este evento estatal, se solicitó previamente la 
presencia del personal de la Oficialía Electoral, que designará el Instituto Estatal Electoral del Estado 

de Nayarit que asistirá a petición de esta Organización Política para que de fe de los trabajos de la 
Asamblea Constitutiva.

QUINTO: Para la realización de la citada Asamblea Constitutiva se deberá nombrar un Secretario 
y Tres Escrutadores, adicionalmente al personal para que levante acta circunstanciada y se cuenten 
los votos de los asuntos que se sometan a la consideración del Pleno de la Asamblea, y la que se 
efectuará conforme al siguiente orden del día:

I. Acreditación de los Delegados en términos de la Convocatoria a la Asamblea Constitutiva.
II. Verificación de la identidad y residencia de los delegados asistentes a la asamblea estatal 

constitutiva;
III. Presentación de las autoridades que nos acompañan, quienes darán fe pública, constancia 

y validez de los trabajos de la Asamblea Constitutiva.
IV. Elección de los integrantes de la mesa de debates, un presidente, un secretario y tres 

escrutados V. Declaración de la instalación de la Asamblea Estatal Constitutiva;
VI. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación de los Documentos Básicos: Declaración de 

Principios; Programa de Acción, Estatutos;
VII. Elección de los integrantes de los Órganos de Dirección del Partido del Trabajo en Nayarit.
VIII. Toma de protesta de los integrantes de los Órganos de Dirección del Partido del Trabajo 

en Nayarit, electos.
IX. Nombramiento de la Comisión para dar trámite a la Constitución del Registro local del Partido 

del Trabajo en Nayarit y en su caso para que subsane algún requerimiento que hiciere la autoridad 
electoral para corregir, complementar documentación en relación al registro local del Partido del 
Trabajo en el Estado de Nayarit. X. Declaración de clausura de la asamblea estatal constitutiva.

SEXTO: Lo no previsto en la presente Convocatoria será tratado y resuelto en la Asamblea 
Constitutiva, siempre que tenga vinculación con este evento.

Tepic, Nayarit a 12 de octubre de 2015.

capacidad y experiencia probada como 
alcalde y como director del organismo 
operador en Xalisco. Sabemos de su 
compromiso y ayudará en gran manera 
a resolver la múltiple problemática 
del Siapa”.

El nuevo director general destacó 
su experiencia para modernizar al 
organismo operador y así hacer más 
eficiente el servicio: “Nos gustó el reto 
que exige dar resultados, porque es lo 
que requiere este Gobierno del Cambio 
en la capital del estado”.
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Realizan marcha conmemorativa en 
la lucha contra el cáncer de mama
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Genteypoder/
Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta. Con 
l a  p a r t i c i p a c i ó n 
d e  a u t o r i d a d e s 
de las  d iversas 
dependencias en 
el  sector salud y 
personal del H. XL 
Ayuntamiento de 
Acaponeta, la mañana 
del lunes se realizó 
una marcha por el 
centro de la ciudad, 
para conmemorar el Día Mundial Contra 
el Cáncer de Mama, en que todos las 
personas debemos tomar sensibilización 
y contribuir a la detección y prevención 
de esta maligna enfermedad. Este acto 
que inicio en el exterior de la Secundaria 
General “Leyes de Reforma”, fue encabezado 
por el alcalde Malaquías Aguiar Flores y 
su esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
presidenta del Sistema DIF Acaponeta; 
cuerpo de regidores, el C.D Renato Gallardo 
Lizola, Coordinador de los Servicios de 
Salud en Nayarit; Dr. Roberto Delgadillo, 
Director del ISSSTE y la Dra. Esther Castillo 
Ahumada, dirigente del grupo de promotoras 
voluntarias en el municipio. También en esta 
jornada participaron alumnos de la Unidad 
Académica Preparatoria No. 3 “Lic. Benito 
Juárez” de la UAN, de la Secundaria “Leyes 
de Reforma”, trabajadores de la empresa 
Maseca y del Sector Salud en Nayarit. 
Frases como “Unidos contra el cáncer”, 
“Mujer quiérete”, “Que no senos olvide”, 
“Salva tu vida”, “Explórate”, “Yo apoyo” 
o “Tócate para que no te toque” fueron 
plasmadas en las pancartas referentes 
al motivo de la movilización, cuya meta 
culminó en la explanada de la Casa de 

la Cultura “Alí Chumacero”, con un acto 
en que los participantes coincidieron en 
señalar que cada año se realizan este tipo 
de eventos con el propósito de fortalecer 
la lucha contra el cáncer de mama y con 
las manos mágicas de cada persona 
femenina se puede detectar a tiempo esta 
enfermedad y prolongar el periodo de vida 
de la persona que lo padece. La Doctora 
Perla Pardo Torres, en representación de 
la Coordinación de Salud en Acaponeta, 
señaló que todos debemos unir esfuerzos 
y trabajar en equipo para prevenir que 
el cáncer llegue a otros órganos de las 
personas y evitar una muerte más rápida. 
También mencionó que en México existen 
casi 5 mil casos que son detectados y que 
los hombres también están propensos a esta 
enfermedad, por lo que es importante educar 
de manera universal a toda la población, 
y por ello las diversas dependencias del 
sector salud aliados a los tres niveles de 
gobierno realizan campañas permanentes 
de salud. Dentro del acto se exhortó a los 
asistentes a continuar utilizando el moño 
rosa, cuyo significado es la lucha contra 
el cáncer de mama y que todos debemos 
sentirnos orgullosos de ser parte de luchar 
contra esta enfermedad. (DCSM)

La sociedad está evolucionando a 
ritmos realmente acelerados, lo que hoy 
funciona y trae réditos mañana puede que 
quede rebasado por una nueva tecnología 
o una nueva forma de hacer las cosas, el 
futuro es hoy y quien se niegue a verlo 
está condenado al fracaso, con gran 
certeza definió lo anterior el delegado 
federal de la Secretaría de Economía 
en la entidad, Héctor Manuel Montero 
Rodríguez, cuando durante su participación 
en el Foro de Emprendedores de la UAN, 
sacó a colación el conflicto que se vive en 
varios puntos del país entre los taxistas 
tradicionales y quienes prestan el servicio 
de chofer privado conocido como “Uber”, 
el modelo tecnológico que ha agradado a 
tantos ciudadanos y que ha tenido tanto 
éxito simplemente no puede ser parado 
en beneficio de los taxistas pues las 
bondades económicas y de seguridad 
que ofrece el modelo Uber simplemente 
dejan en anacrónico al servicio público 
de taxis. 

La oposición que han tenido los taxistas 
tradicionales llegando incluso a los golpes 
y a destruir propiedad privada, como 
bien mencionó el delegado no ha hecho 
sino hacer más hondo el pozo que los 
propios taxistas se han cavado, contrario 
a desincentivar el uso de Uber la violencia 
ha atraído publicidad y miles de nuevos 
clientes a la plataforma electrónica, y si 
bien ambos servicios apuntan a clientes 
muy distintos lo que necesariamente no 
canibaliza ninguno de sus mercados, 
el desprestigio y pésima imagen que 
se han creado en la población debe ya 
estar generando estragos económicos a 
los tradicionales taxistas en las ciudades 

donde Uber está operando. 
Este tipo de ejemplos y otros tantos 

que enunció el delegado durante su 
participación son precisamente el tipo de 
innovación que nuestro estado necesita, 
plantar más y con mejor calidad siempre 
es bueno, pero que tal si en conjunto 
se reunieran emprendedores, gobierno 
y financieras para crear agroindustrias 
de transformación que le den gran valor 
agregado a los productos que da el suelo 
nayarita, la idea ronda desde hace mucho 
tiempo en la mente de cientos de personas, 
simplemente aún no hemos logrado dar 
con el clavo indicado, sin embargo espero 
pronto lo hagamos, pues si bien nuestro 
estado no se encuentra precisamente 
en alguno de los corredores industriales 
del país, la comunicación y traslado de 
mercancías dejó de ser un problema 
hace tiempo y un producto con calidad 
e innovación puede ser comercializado 
tanto al interior como al exterior del país.

La delegación de la Secretaría de 
Economía está haciendo su parte desde 
hace un buen tiempo, bajó la tutela del 
Lic. Héctor Manuel Montero Rodríguez, 
se han implementado decenas de cursos 
y capacitaciones para fomentar en los 
nayaritas la capacidad creativa necesaria 
para dar con la próxima gran idea, con la 
próxima gran empresa que al igual que 
Uber venga a traer transformación y riqueza 
al estado desde la iniciativa privada, los 
apoyos están presentes y es cuestión de 
tiempo, por mera matemática cada día 
estamos más cerca de convertirnos en 
más que el granero de México, que tal si 
Nayarit fuera el motor agroindustrial del 
país, nada mal a mi parecer.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Innovación clave del éxito para Nayarit 
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final hasta el fallecimiento de quien 
la padece, el Director de Turismo 
Efraín Kichik, el Tesorero Juan 
Díaz, la Directora del DIF Municipal 
Estephanni Montaño, los Regidores 
Ana Elsa Jiménez Huerta, Adrián 
Parra Arreola, Romana Morales, 
Julio Inda, el Licenciado Víctor 

Alcaraz del Registro Civil, Francisco 
López Melin de Coplademun, el 
compañero y buen amigo por su 
atención tan amable y su capacidad 
de atender a quien así lo solicite 
Irineo Orozco de Dios, el Jurídico 
de la Presidencia José Ángel 
Herrera, Humberto 
Filippini de Catastro, 
Ramsés Alonso del 
Rastro Municipal, el 
Doctor Eduardo Mota 
de Coordinación de 
Salud en el Municipio, 
José Luis Alonso 
Romero de Servicios 
de Salud Municipal.

Se contó también 

con la participación de los jóvenes 
estudiantes del CECYTE de San 
Felipe Aztatan y muchos otros más 
quienes después de sus horas de 
trabajo o de clases pudiendo hacer 
otras cosas o pasar un rato con 
su familia prefirieron acompañar 
y unirse a esta gran marcha para 

combatir este terrible mal como 
lo es el Cáncer de mama, esta 
marcha tuvo todas las medidas de 
seguridad demostrando el Gobierno 
Municipal cuanto le preocupa y 
le molesta este terrible mal que 
ataca en su mayoría a las mujeres.
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Pedro Bernal.

Tecuala.- Este lunes 19 de 
Octubre del presente año se realizó 
una significativa marcha a favor 
de la lucha contra el Cáncer de 
mama, en esta marcha estuvo 
presente el Presidente Municipal 
Lucio Santana Zúñiga, su señora 
esposa Sandra Partida de Santana, 
quienes con una veladora en mano 
marcharon desde las instalaciones 
de la Unidad Deportiva “Benito 
Juárez” siguiendo por la Calle 
México hasta llegar al Templo del 

Sagrado Corazón de Jesús, donde 
se ofreció una conmemorable misa 
para pedir por el alivio y salud total 
de quienes padecen esta terrible 
enfermedad, a esta marcha se 
unieron decenas de personas, 
entre ellas Paty Parra, Directores 
y trabajadores de confianza del 
H.XXXVI Ayuntamiento local.

M u j e r e s  t e c u a l e n s e s 
acompañaron esta marcha, 
demostrando su valor y su entrega 
para enfrentar llegado el momento, 
si así fuere, a esa enfermedad tan 
peligrosa que si no es atendida 
a tiempo es triste y doloroso el 
padecimiento de esta misma y al 

Me toco, me cuido, me amo: “Marcha 
Luz de Vida”, contra el Cáncer de Mama
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Venados de Mazatlán | 
MAZATLÁN._   Miguel el 
NEGRO Ojeda manager 
de los “venados de 
Mazatlán” este domingo 
18 de octubre en el 
último de la serie contra 
los “Naranjeros de 
Hermosillo” echó toda 
la carne al asador y 
Un mazatleco puso a 
gozar a los aficionados 
porteños

Héctor Páez salió de 
la banca para vestirse 
de héroe, cuando ejecutó 
a la perfección un toque suicida y dar a 
Venados de Mazatlán un triunfo dramático 
de 5-4 sobre los Naranjeros de Hermosillo, 
en 10 entradas.

Fue otro juego largo, de entradas extras, 
en donde los de casa anotaron la del gane 
en la décima.

Érick Rodríguez se embazó en error 
del tercera base, Dan Gamache, y llegó a 
segunda con toque de Heber Gómez.

Pasaron intencionalmente a Carlos Muñoz 
y José Figueroa.

Entonces Miguel Ojeda decidió sacar 
al colombiano Harold Ramírez y jaló por 
el experimentado Páez.

El mazatleco ejecutó a la perfección un 
toque suicida, anotó el corredor emergente, 
Jesús Fabela, y el festejo se vino en grande, 
pues habían conseguido su primera serie 
de la temporada y además ponían números 
de 4-4 en el standing.

Este batazo hizo ganador a Steven 
Hensley (1-0) y perdedor a Derek Eitel (0-1).

Mazatlán atacó primero y consiguió par de 
carreras. Olmo Rosario y Albino Contreras 
dieron sencillo, entonces Heber Gómez tocó 
por el pitcher, Nate Reed, éste tomó, tiró a 
Carlos Gastélum, quien asistió a la inicial, 
pero la pelota se le salió del guante, lo que 
aprovechó Rosario para timbrar.

Carlos Muñoz puso corredores en tercera 
y segunda, con toque de sacrificio, para que 
José Heberto Félix remolcara la segunda 

con rola al cuadro.
Alejandro Soto lució en gran forma en 

cinco rondas trabajadas. El zurdo permitió 
solo tres hits, una carrera, caminó a tres 
y ponchó a tres. Entonces vino el relevo y 
les dieron la vuelta.

Miguel Ojeda jaló a Francisco Javier 
Lizárraga y el mazatleco no pudo sostener 
la ventaja.

José Amador caminó y Mark Minicozzi 
vino con imparable al centro.

Luis Alfonso García se sacrificó y Roberto 
Ramos fue caminado intencionalmente.

Lizárraga metió el brazo, al ponchar a 
José Cardona, el verdugo de una noche 
antes, pero no pudo con el veterano, Mario 
Iván Santana, quien con dos strikes en 
su cuenta, conectó doblete por la raya de 
primera, con lo que le dieron la vuelta a la 
pizarra 3-2.

Sin embargo, los rojos respondieron y 
recuperaron la ventaja, 4-3.

Marcos Rivas Nate Reed y lo recibieron 
con infield hit de Félix, quien fue sustituido 
por José Figueroa.

Harold Ramírez se sacrificó y Jeremías 
Pineda respondió con sencillo al derecho, 
con lo que empató el juego.

Pineda aprovechó un titubeo del patrullero 
derecho y llegó hasta la segunda.

José Luna, en su primer juego como titular, 
roleteó lento por tercera, José Amador no 
pudo quedarse con la pelota a la primera 
con la pelota y, al apresurarse, tiró mal a 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con la participación 
del Gobierno Federal, estatal y 
municipal, este viernes en las 
instalaciones del Auditorio Municipal 
se llevó a cabo la jornada médica del 
Programa de Marcadores Biomédicos, 
cuyo recorrido por los municipios 
de Nayarit, es con el apoyo de los 
tres niveles de gobierno y en donde 
los pacientes interesados, tienen la 
oportunidad de realizarse pruebas 
gratuitas de espirometría, detección 
de lípidos, Plicometría, densitometría, 
medición de estrés, evaluación física 
y riesgo cardiovascular.   

A esta jornada médica asistió 
el alcalde municipal Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado por la 
Licenciada Lizbeth Torres Arellano, 
representante de la empresa Lago 
S.A. de C.V. encargada de realizar 
los estudios médicos a los muchos 
pacientes que se registraron en 
la jornada; además los regidores 
Socorro Villa Flores, Eunice Elizabeth 
Cabrales López, Manuel Salcedo 
Osuna, las dos primeras integrantes 
de la comisión de salud en el H 
.XL Ayuntamiento de Acaponeta; 
también el C. D. Renato Gallardo 
Lizola, director de los Servicios de 
Salud de Salud en Nayarit en el 
municipio; Lic. Guillermo Guzmán 

Jiménez, Director de Salud en el 
gobierno municipal y personal del 
Sector Salud en esta ciudad. 

Ante una gran concurrencia que 
acudió a realizarse las diversas 
pruebas médicas gratuitas; que en 
una clínica particular tienen un costo 
de  8 mil pesos, los médicos que 
trabajaron en esta ocasión con el 
apoyo coordinado del gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, Malaquías Aguiar Flores 
y el ejecutivo federal Enrique Peña 
Nieto, cumplieron de manera exitosa 
con la meta fijada: realizar el esfuerzo 
para que los acaponetenses  se vieran 
beneficiados con este programa de 
recorrido por la salud. 

Uno de los objetivos de este 
Programa es detectar y prevenir 
la malnutrición por deficiencias y 
excesos en la alimentación para 
promover buenos y efectivos 
hábitos nutritivos y estilos de vida 
saludables para eludir la aparición 
de enfermedades.

A este programa asistieron y 
apoyaron personal del sector Salud 
y alumnos del Instituto Tepic de 
Enfermería campus Acaponeta, cuyos 
estudiantes estuvieron haciendo el 
registro de los pacientes y apoyando 
esta labor en beneficio de la sociedad. 
(DCSM)

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.

Realizan jornada médica 
por una mejor salud para 

los acaponetenses 

primera, con lo que timbró Pineda.
Los visitantes, que pelearon en toda la 

serie, empataron en la octava, con bola 
ocupada de Santana.

Soto lució en gran forma en esas cinco 
rondas trabajadas. El zurdo permitió solo 
tres hits, una carrera, caminó a tres y 
ponchó a tres. Después vinieron Lizárraga, 

Felipe González, Antonio Garzón, Roberto 
Espinosa, Arturo Barradas, Manny del 
Carmen y Hensley.

PITCHER GANADOR- STEVEN HENSLEY.
(1-0

PITCHER DERROTADO -    DEREK 
EITER.(0-1  
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Con un desfile 
alusivo al Día Mundial contra el 
Cáncer de Mama organizado por 
el Ayuntamiento a través del DIF-
Compostela y coordinación con el 
Instituto Municipal de la Mujer, inició 
la campaña “Date una Mano” a favor 
de la lucha contra el Cáncer que es 
impulsada por la Alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola.

Tras encabezar el evento en el 
que participaron, mujeres, jóvenes, 

adultos mayores y alumnos de diversas 
escuelas de nivel básico, así como 
funcionarios del Ayuntamiento, cuyo 
contingente desfilo por toda la calle 
Hidalgo, desde la entrada principal de 
la ciudad (Tabachines) hasta derivar en 
el auditorio del SUTSEN, la Alcaldesa 
Monroy Lizola, exhorto a realizarse 
los estudios de mastografía que serán 
otorgados durante el mes de octubre de 
manera gratuita en los módulos     del 
sector salud que estarán a disposición 
de mujeres, cuyas edades fluctúen 

entre los 40 y 69 años.
Tras concluir el desfile conmemorativo 

del Día Mundial Contra el Cáncer de 

Mama en el cual  participo ataviada 
con un conjunto de color blanco y 
moño rosa al igual que las titulares 
del Siapa y de Arte y Cultura, Monroy 
Lizola,  exhortó a la prevención y la 
concientización.

La información y las acciones de 
prevención—sostuvo—son  vitales para 
mantener la salud de las mujeres, es 

Encabeza Alicia Monroy desfile conmemorativo 
del Día Mundial contra el cáncer de mama 

•	 Cabe	mencionar	que	las	mujeres	que	participaron	en	este	desfile,		
encabezadas	por	la	Alcaldesa	Alicia	Monroy	y	por	la	titular	de	la	asistencia	

social,	Martha	Alicia	Cambero	Monroy,		a	su	paso	por	la	calle	Hidalgo,	lanzaron	
globos	de	color	rosa	al	aire,	como	signo	del	arranque	oficial	de	las	acciones	a	

favor	de	la	lucha	contra	el	cáncer,	en	pro	de	la	vida	y	por	mayores	oportunidades	
de	salir	adelante.
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importante  que nosotras mismas nos 
revisemos, que nos hagamos el estudio 
de mastografía y solicitar un estudio 
de detección del cáncer del cuello 
uterino; es nuestro deber checarnos a 
tiempo, no arriesguemos nuestra vida, 
porque las mujeres somos el pilar del 
hogar, preciso.

En este evento, la Alcaldesa de 
Compostela, aprovechó su mensaje 
para  hacer un reconocimiento público 
a dos grandes guerreras, como Chayito 
Gradilla y Olga Briceño, quienes 
ganaron la batalla a este terrible mal 
que afecta a miles de mujeres en el 
Mundo—por ello insistió—la prevención 
es importante, hay que checarnos a 
tiempo, concluyó   

Cabe mencionar que las mujeres 

que participaron en este desfile,  
encabezadas por la Alcaldesa Alicia 
Monroy y por la titular de la asistencia 
social, Martha Alicia Cambero Monroy,  
lanzaron globos de color rosa al aire, 
como signo del arranque oficial de las 
acciones a favor de la lucha contra el 
cáncer, en pro de la vida y por mayores 
oportunidades de salir adelante.
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Juez les dicta Formal Prisión…

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:
Te esperamos por calle 

México #96 norte.
Teléfono: (389) 25 32640

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.
Teléfono: (325) 252 2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.
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PAR DE LADRONES SON 
LLEVADOS ANTE LA JUSTICIA 

* Toshiro Raymundo López Ramírez y César Robles 
Meza; presuntamente habrían robado una cuatrimoto 
de las denominadas “raiser”; y la cual posteriormente 

venderían. 
* El Fiscal Edgar Veytia, dijo que no se permitirá que 
se atente contra la seguridad y la tranquilidad de las 
familias nayaritas, llevando ante la justicia a quienes 

delinquen. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que derivado de un 
operativo desplegado por elementos de la 
Policía Nayarit División Investigación, se logró 
la captura de dos sujetos relacionados en el 

delito de Robo Calificado.
Los detenidos fueron identificados como 

Toshiro Raymundo López Ramírez, de 44 años 
de edad, originario de Tijuana, B.C.; y César 
Robles Meza, de 58 años de edad, originario 

y vecino de esta ciudad. 
Sobre los hechos, se conoce que los 

detenidos presuntamente habrían robado una 
cuatrimoto de las denominadas “raiser”; misma 
que pretendían vender; siendo detenidos por 
elementos de la Policía Nayarit. 

Por lo anterior, el Juez Tercero de primera 
instancia del ramo penal con sede en esta 
ciudad, dictó auto de Formal Prisión en 

contra de los hoy detenidos, por su presunta 
responsabilidad penal en la comisión del 
delito de Robo Calificado, relacionados en el 
expediente 632/2015.

El Fiscal General Edgar Veytia, señaló al 
respecto que no se bajará la guardia en el 
combate a la delincuencia, llevando a todo 
aquel que atente contra la seguridad de las 
familias ante la justicia.
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La 
mañana de ayer, al andar 
repartiendo el periódico 
entre nuestros suscriptores, 
nos encontramos en un 
desayuno afinando detalles 
para el 2017 a Pablo Estrada 
Sánchez, del PRD, a 
Clemente Ulloa del PAN, 
y a Miguelito Bernal ex 
alcalde de Tuxpan por 
acción nacional.

Clemente Ulloa, ante el reportero de esta 
editorial  manifestó que “La conformación 
de la alianza para el 2017 yo creo que 
es un trabajo que no ha parado desde 
hace por lo menos 3 años, se hicieron 
esfuerzos muy locales el año pasado se 
han ido allanando el camino en dirigencias 
nacionales y bueno aquí en Santiago no 
es la excepción, se viene trabajando para 
fortalecer un esfuerzo junto con los partidos 
PAN-PRD pero también con todos aquellos 
partidos que quieran en un momento dado 
participar en este proyecto cuya mira es 
el 2017”.

-Como hacer por ejemplo Clemente, 
vemos que el PAN aquí en Santiago se 
encuentra fragmentado con un regidor 
que es panista pero que a la vez no lo es, 
porque esta sectorizado refiriéndome de 
manera concreta a Víctor Ponce, quien 
sólo obedece órdenes de Ramón Cambero 
y El Lobo Valenzuela.

-“El regidor si te refieres al Lic. Ernesto 
pues él  no”.

-No Clemente, me refiero al regidor de 
las Haciendas Víctor Ponce.

-“Jjajaja, ¡ah! es que son dos. Mira en 
el caso de Víctor, yo no le veo ningún 
problema. Él tiene  que tocar todas las 
puertas él, es un gestor en aquella zona, 
y bueno él tendrá que ir con todo aquel 
funcionario público que pudiera ofrecer 
una posibilidad de apoyo a aquella región.

Ya en el interior del partido bueno si es 
militantes a mí me tocó en suerte invitarlo 
a participar pero igual dentro del partido. 

Habremos mucha gente, que en un momento 
dado podemos tener o no empatía, y que 
en un momento dado él busca acercarse 
al equipo del Lobo, al equipo de Ramón, 
al equipo que tiene el comité estatal. Y 
bueno, yo no lo veo mal al contrario de 
ninguna manera; al contrario está buscando 
sumar fuerzas dentro del PAN y eso yo si 
lo veo bien que se fortalezca el partido”.

-Clemente, ustedes t ienen una 
impugnación al interior del PAN a nivel 
nacional, ¿cómo va ese asunto?

-“Son cuestiones legales al interior se 
encuentra en marcha más bien es una 
inconformidad por el procedimiento pero 
que tampoco está apartado de la ley,  al 
fin de cuentas el presidente estatal ejerce 
su función, ejerce el derecho que le da el 
estatuto, y que bueno si en ese decisión 
no lo favorece pues no quiere decir que 
tenga que quemar las  naves, sino al 
contrario, vamos viendo que es lo que 
tenemos que hacer para fortalecernos 
más como instituto político, y bueno cada 
quien trabajará en su momento con los 
equipos que consideren. Yo estoy seguro 
que todos los esfuerzos que hagan unos 
equipos y otros van a ser en beneficio del 
partido aquí en el municipio”.

-Clemente tú fuiste parte del equipo de 
los Lobos y los Camberos, pero luego te 
marginan. ¿Te sientes marginado Clemente 
Ulloa?

-“Fíjate que no es una marginación, simple 
y sencillamente ya no estuve de acuerdo, en 
la relación como la llevábamos y considero 
que fue de lo más sano apartarme de ese 
equipo y buscar mi propia fortaleza en otro 

William Blake (1757-1827); 70 años 
de material existencial: dibujante, pintor 
grabador, escritor inglés, un humano 
neciamente crítico ante la razón y la 
religión. Un ávido lector en su infancia, 
de talento precoz para el arte, y que 
nunca fue a escuela alguna, recibiendo 
solo lecciones de su madre, Catherine, 
por lo que fue un gran autodidacta.

Siempre enarboló la anhelada 
concretización del ideal de ‘Libertad’ y 
con ella la total liberación del corazón, 
con la llegada de un nuevo orden basado 
en la virtud, la paz y la felicidad. Empero 
tal ‘Libertad’ debería caracterizarse por 
el individualismo absoluto y la anarquía 
moral, lo que nos hace recordar al 
filósofo Nietzsche.

Dos obras realizó, terminándolas en los 
últimos años de su vida (vivió 70 años), 
dos textos literarios fundamentales, de 
carácter espiritual: ‘Milton’ y ‘Jerusalén’. 
En 1821, asimismo, comenzó a trabajar 
en dos de sus últimos grandes proyectos: 
22 grabados para ilustrar el ‘Libro de Job’, 
publicado en 1826, y unas ilustraciones 
para la ‘Divina Comedia’ de Dante. 
Estos trabajos, sin embargo, quedaron 
incompletos al sorprender le la muerte 
tras sufrir de ictericia.

Ahora, hablemos sobre las repetidas 
y habituales visiones y experiencias 
paranormales de Blake: a los 18 años 
afirmó haber visto al profeta Ezequiel 
en uno de los árboles del jardín familiar. 
A los 10 años, al morir su hermano 
Robert, dijo que había visto con sus 

propios ojos “cómo el alma salía del 
cuerpo y subía hacia el cielo, exultante 
de alegría”. Por supuesto que nadie 
le creyó. Ya en su adolescencia tuvo 
abundancia de supuestos contactos, 
con ángeles y arcángeles, sobre do 
durante los meses que estuvo recluido 
en la abadía de Westminster, con el fin 
de copiar y dibujar las formas góticas 
del lugar. Otra controvertida visión fue la 
de Cristo y sus discípulos, que le darían 
‘ciertos’ mensajes que le harían ser más 
consciente del trabajo futuro que debía 
realizar. A esto hay que agregar más 
experiencias sobrenaturales, durante 
su estancia en Felpham (1800-1803).

Él aceptaba tales visones con total 
naturalidad y se cree que haya sido 
un médium, ¿por lo que su galopante 
esquizofrenia? Lo llegaron apodar ‘Mad 
Blake’ (El Loco Blake), ya que nunca 
ocultó su facultad de conversar con 
los espíritus, especialmente con los de 
Voltarie y Milton, como sea y en cualquier 
caso, todas esas experiencias generaron 
una obra, tanto poética como pictórica, 
de carácter místico.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez 
pesos. Está a sus órdenes en Avenida 
México, número 451 norte (a un lado del 
puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo 
TOÑO FLORES. Teléfonos 216 16 07 y 
(Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!

William Blake, un artista en 
contacto con los espíritus*Para llevar a Polo Domínguez a la gubernatura

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINORDesde hace 3 años decidimos 

formar una mega alianza para 
el 2017: Clemente Ulloa 

equipo; pero no marginado, para nada. Yo 
sigo participando dentro del equipo de Polo, 
desde el año pasado cuando me incorpore 
de manera activa con ellos, pero no me 
siento marginado; porque al fin de cuentas 
no es nada del otro mundo, si ya no hay 

empatía al interior de tu equipo, bueno 
pues, se busca otra opción; y bueno, no 
hay ninguna marginación. Al contrario, son 
oportunidades para desarrollar habilidades”. 
Terminó diciendo el ex regidor Clemente 
Ulloa Arteaga.
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* El gobierno federal le quita a los campesinos 14 mil millones 
de pesos de su presupuesto, señala Eddy Trujillo.

Mueren menores de edad en accidente carretero 
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* Las víctimas, dos niños uno de 11 y 12 años respectivamente; siendo el 
niño de 12 quien conducía la camioneta

El campo en la peor crisis de su historia

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “En el 
problema del presupuesto y luego 
en el problema del campo no vemos 
una seriedad en este tema el año 
pasado lo hemos dicho varias veces, 
se permitió un recorte presupuestal 
de más de 50 millones de pesos al 
sector del campo casi 51 millones 
de pesos y bueno el campo vive su 
peor crisis en la historia verdad”.

Lo anterior fue señalado por el 
regidor de la margen izquierda Eddy 
Trujillo López, quien al abundar en 
el tema dijo, “hoy andamos como 
poder legislativo regateándoles 
una reunión digo la información 
a las cajas solidarias que si bien 
es cierto es confidencial, también 
es cierto que ya los campesinos 

autorizaron que esa información 
se hiciera pública ante nosotros 
los diputados para hacer un 
diagnóstico de cómo están a 
cuantas cajas les deben, cuanto 
se les debe más o menos en total, 
y bueno es fecha que todavía no 
nos da la respuesta se pidió una 
reunión con los diputados federales 
por Nayarit, no la hemos tenido. 
Dicen que ya, pero, bueno, hay 
falta de información y bueno si ya 
se tuvo, yo solo espero que si ya 
la tuvieron pues busquen y que 
también a nivel nacional pues que 
se comprometan hay la propuesta 
que el ejecutivo manda hay una 
disminución de 14 mil millones de 
pesos para el campo este año, 
hay una disminución del 50 por 
ciento para mujeres agrícolas y 
campesinas varios rubros que 

van a mujeres emprendedoras 
del campo. Hay recortes por todos 
lados, tenemos un senador que es 
el líder de la mayor organización 
campesina y yo espero que este 
senador ponga la palabra en 
la tribuna. Que use la tribuna 
para defender esos recortes 
presupuestales. Sabemos que la 
economía está muy lenta, debido a 
la caída de los precios del petróleo 
pero hay sectores que se tienen 
que priorizar y el campo es uno de 
ellos, y siempre que hay un recorte 
presupuestal es la educación y 
el campo el que sale perdiendo, 
verdad. Entonces yo no estoy en 
contra de infraestructura de calidad 
andamos en claro ejemplo hasta 
gestionando la segunda etapa del 
boulevard Villa Hidalgo, pero si 
estoy en contra de que nada más 

se prioricen algunos sectores”.
-Eddy, la cuña sigue siendo el 

gobernador del estado, de la capital 
del campo nada más queda la 
pura palabra…“Capital del Campo 
Santiago,” pero no hay nada en 
los hechos cuando se le recorta 
al campo el año pasado casi 51 
millones de pesos al campo, pero 
también el gobernador señala el 
Diario de Aztlán cuyo director es 
José Torres Zamora, que cada 
día que pasa compra más y más  

tierras de cultivo, Eddy.
- “Mira, creo que todo mundo 

tiene derecho a tener y a comprar 
propiedades pero creo que también 
le debemos un poco de respeto 
al pueblo, si se dice que hay 
austeridad y se dice que estamos 
viviendo una etapa difícil en el 
gobierno, bueno, pues, en los 
hechos también se tiene que 
tener la práctica y la austeridad 
personal”, explicó el legislador del 
PRD Eddy Trujillo López.

Por José María Castañeda

San t i ago  I xcu in t l a . -  La 
imprudencia de algunos padres 
al prestarles sus vehículos a sus 
hijos menores continúan bañando de 
sangre las carreteras del municipio 
santiaguense, tal y como sucediera 
la noche del pasado domingo cuando 
un niño que iba al volante por jugar 
carreras con un motociclista, impactó 
la camioneta Ford Lobo color negro 
contra unos árboles de mango 
pereciendo en el acto el conductor y 
uno de sus acompañantes mientras 
que uno más resultaba lesionado.

Los hechos sucedieron el día 
de ayer domingo por la carretera 
Santiago-Ibarra cuando el menor 
según  información proporcionada 
por la fiscalía de nombre Luis 
Javier Zepeda González, de tan 

solo 12 años de edad y era quien 
iba manejando la camioneta otro 
de los menores fallecidos es Denis 
Uriel Becerra Ulloa, de 11 años de 
edad, mientras que quien resultó 
lesionado fue Roberto García carrillo 
de 14 años de edad todos ellos 
vecinos del poblado de Colonia 
Emiliano Zapata, y eran miembros 
del club deportivo Colonia Emiliano 
Zapata, cuya patrocinadora era la 
diputada Aní Marilú Porras Bailón.

El periodista Jesús Narváez, 
subió a su muro de Facebook 
lo anterior manifestando que los 
menores a las 23:30 horas a bordo 
de la potente camioneta tipo lobo, 
andaban paseando cuando de 
pronto los rebasó un motociclista 
cosa que provocó que el menor de 
edad le imprimiera mayor velocidad 
a la camioneta siendo en el tramo 

carretero Colonias-El Puente cuando 
debido a un bache y a la impericia 
del conductor este se saliera de 
la cintilla asfáltica, impactándose 
contra los árboles de una huera 
de mangos, suscitándose en ese 
momento la tragedia en donde como 
se menciona perdieron la vida dos 
“niños” de tan solo 12 y 11 años, 
registrándose el caso de que uno 
de ellos resultara lesionado de una 
de las extremidades inferiores.

Y pues aquí la pregunta que 
todos se hacen es donde queda la 
responsabilidad de los padres hacia 
sus hijos menores, porque resulta 
criminal prestarle a un niño de 12 
años las llaves de la camioneta  
para que saliera a dar la vuelta 
en compañía de sus amigos, y lo 
que es peor hasta altas horas de 
la noche.

Recuerdo aquella frase que me 
dijo alguna vez el ex delegado de 
tránsito estatal, Roberto Padilla 
Ulloa, al ver pasar a una mujer 

en una motocicleta llevando a sus 
dos hijos de tan sólo 4, 5 5 años 
de edad, sin ninguna protección, 
esa ves el Bugí dijo: ‘esa mujer no 
quiere a sus hijos, ya que los lleva 
de escudos para salvarse en caso 
de accidente ella y no los niños’, 
asimismo pasó con el progenitor 
del niño conductor de una Ford 
Lobo, a quien sin ninguna pericia 
para conducir le soltó las llaves del 
vehículo sólo para mandarlo a la 
…muerte. Sea por Dios.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas 
familiares, resuelve tu conflicto de pareja. 
La Organización Mundial de la Salud 
recomienda la atención profesional 
para ser orientados en aspectos 
fundamentales como las emociones, 
las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!


